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Presentación 

Para la Iglesia Universal del Reino de Dios, mejor conocida por su slogan ―Pare de Sufrir‖ y su 

logotipo del corazón y la paloma, los tiempos han cambiado y con ellos las exigencias de Dios. El 

―Padre Nuestro‖, el rosario y los ayunos ofrecidos por los fieles de la iglesia católica, ya no son 

suficientes para captar la atención y ayuda divina. Al día de hoy, esta derivación del cristianismo 

considera que el sacrificio debe ser mayor, debe doler y, pese a la extrañeza de todos, el 

desprendimiento debe ser monetario. 

―Hay mucha gente que piensa que va tocar a Dios llorando, hay mucha gente que piensa que va 

a tocar a Dios por sus sentimientos. Usted que piensa así, ¡por favor deje de pensar así, no se 

equivoque más! Dioosss no se conmueve con lágrimas…Quien se conmueve con lágrimas son 

los hombres, Dios no‖; ―La decisión que usted tome hoy va a cambiar la historia de su vida…A 

veces usted está dando mil, dos mil, diez mil, cincuenta mil pesos, pero Dios le va a dar mucho 

más, mucho más…‖; ‖Uno cosecha lo que siembra. Si uno siembra limosna, cosecha limosna‖. 

Alentadoras, demandantes, condicionantes, extraordinarias y más, son algunas de las frases, 

presentes en el mensaje diario que cientos de clérigos con acento portugués, como Mabio 

Dominici en 2015, Paulo  Roberto en 2013 y  Franklin Sánchez en 2008, comparten a miles de 

mexicanos abatidos dentro de las más de 180 ―direcciones de la felicidad‖ o templos, situados a 

lo largo y ancho de  toda nuestra república. Y que, de alguna forma, han reinventado la imagen 

de Dios, colocándolo como un ser del cual se puede obtener algún favor por medio de la práctica 

de la fe sobrenatural. 

Es decir, aquella donde la persona o individuo ha de vaciarse de todo conocimiento previo sobre 

Dios,  aceptar los nuevos conceptos o interpretaciones hechas de La Palabra, obedecerlos sin 

cuestionar, y sacrificar los pocos o limitados recursos económicos de su posesión a manera de 

ofrenda; obteniendo a cambio una retribución atemporal aquí en la tierra.  

Retribución que puede reflejarse a través de la sanación de una enfermedad, de una mejora 

financiera, de la estabilidad de pareja, o de cualquier otra meta, como si fuese el fruto o resultado 

de  una inversión. 

Pero esta historia no empieza ni termina aquí, surgió en otro país y continente; habla de un 

grupo y a la vez de un hombre, de promesas y recompensas, pero, sin importar se cite al 

Creador del cielo, la tierra y todas las cosas, es una historia carente de fines espirituales. 
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Contrario a lo que el título de: Iglesia Universal del Reino de Dios pudiera sugerir, éste no es un 

tema empapado de religión. La personalidad jurídica de Asociación Religiosa del  grupo, es sólo 

su fachada. 

Lo que aquí nos ocupa, más allá del rol de la iglesia o la religión a lo largo de la historia, es la 

exposición al público del poder de La Palabra, refiriéndonos con ello a su mensaje de 

prosperidad, cuyo discurso trato de reproducir mediante el presente trabajo periodístico, y que se 

erige en estrategias de persuasión, manipulación, uso de los mass media,  y beneficios para su 

líder. 

Hablar de la Iglesia Universal del Reino de Dios, es hablar de una organización liderada por Edir 

Macedo Bezerra, un hombre común en apariencia, quien a partir de la observación y detección 

de necesidades de las personas a su alrededor, y la tendencia de éstas a recurrir a cierta 

divinidad en busca de consuelo, apoyo, o respuesta durante situaciones de crisis, encontró la 

oportunidad para construir un gran negocio, cuyos cimientos parten de una idea ya creada, 

cristianismo, pero con algunas innovaciones a fin de llenar, de forma aparente, aquél vacío, 

inconformidad y hartazgo en la gente. Y por la cual sólo ha brindado promesas; y ni siquiera las 

suyas, las de Dios. 

Con el objetivo de exponer la forma empleada por los líderes de la iglesia Universal de 

aprovechar las necesidades de sus fieles con la finalidad de obtener beneficios económicos a 

través de su discurso, este trabajo se realizó y redactó a manera de crónica. Pues permite narrar 

de forma sencilla un tema de interés social, del cual el público puede o no tener conocimiento 

alguno pero, con repercusión e impacto sobre las costumbres, actitudes o forma de vida de cierto 

número de personas, comunidad o sector de la sociedad. 

La crónica periodística es una narración basada en un hecho real donde lo objetivo y lo subjetivo 

se complementan, pues el autor, presenta una interpretación de lo acontecido en función de su 

apreciación, añadiendo con ello su tono característico o estilo. 

Este género no sólo se encarga de informar, también presenta una relación ordenada de los 

acontecimientos, sirve para conocer, entender y comprender la realidad ajena que muchas veces 

es la nuestra.  

Martin Vivaldi apunta que la crónica es, en esencia, ―una información interpretativa y valorativa 

de hechos noticiosos actuales o actualizados donde se narra algo, al propio tiempo que se juzga 

lo narrado‖. Su lenguaje desenfadado establece un vínculo de familiaridad entre el autor y sus 
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lectores, razón por la cual se optó por trabajar la información de esta forma y, además, debido a 

que la recolección de los datos e investigación fue resultado, en un 75% o más, de la 

observación participante. 

El tema se consideró de interés, pues la Iglesia Universal del Reino de Dios, presente en México, 

es la organización religiosa que ha crecido con mayor rapidez en el mundo, tan sólo 39 años, 

producto de su ideología, la cual intenta romper aquella tradición católica de acudir los domingos 

a escuchar la Palabra de Dios y dar gracias, por la de exigir y rehusarse a tener ―una vida 

jodida‖, como se verá más adelante y además, por el aumento en su creciente número de 

seguidores,  quienes en respuesta tal vez inconsciente de su bombardeo publicitario, presente 

en la televisión, revistas y demás medios, como su logotipo, slogan, la frecuencia en sus 

apariciones, sus obispos y pastores de vestimenta ejecutiva, la elección de colores y efectos 

sonoros para sus programas o publicaciones y demás, han resuelto colocar la palabra felicidad, 

justo al lado de materialismo.  

La estructura de esta crónica aborda en su  primer apartado, Surgimiento de la Iglesia Universal 

del Reino de Dios (IURD), un negocio en cierne, el cómo Edir Macedo pasó de ver la posibilidad 

de un buen negocio en la religión y/o creación de una iglesia a poner su plan en marcha. Las 

acciones emprendidas para convencer a la gente a abandonar sus antiguas creencias y aceptar 

su propuesta o concepto de Fe, los conflictos enfrentados a consecuencia de las colosales 

cantidades de dinero acumuladas por su gremio; su paso por la cárcel,  su salida triunfal y la 

expansión mundial de su iglesia hasta llegar a nuestro país. 

En el punto México lindo… ¿y sufrido?, se efectúa un recorrido general y conciso del arribo de 

los conocidos aquí como, Pare de Sufrir; su lucha para obtener reconocimiento legal  y poder 

operar como Asociación Religiosa y, su persistente labor para que miles de mexicanos, en su 

mayoría católicos, voltearan siquiera a mirarlos. 

En este contexto, se presenta un panorama pasado y actual sobre la incursión de la agrupación 

en nuestros medios de comunicación, así como la mención obligada de la campaña masiva 

emprendida a mediados de 2008, a raíz de que se desató la crisis económica en nuestro país, y 

que les ayudó, en gran medida,  a posicionarse como una opción de religión o de fe a seguir 

para el pueblo mexicano. 

Para la segunda parte, Los eslabones del emporio y la fórmula de la abundancia , a fin de 

comprender su propuesta de fe y las bases que respaldan el existir de los Pare de Sufrir, se 



8 
 

explica, su solidez como organización, el papel de cada miembro de ella, incluida la feligresía, y 

por supuesto, su dogma o fórmula de la abundancia, haciendo alusión a sus creencias 

principales y empleadas para justificar el desprendimiento económico de su auditorio, implícito 

una vez que la persona se vuelve miembro. 

En el tercer apartado Los recursos de la manipulación, se hace una entrega del discurso 

expresado por Paulo Roberto, obispo líder en México, durante la famosa Campaña de Israel, 

caracterizada por demandar sacrificios en extremo elevados a sus participantes, a cambio de la 

obtención de un milagro que guarda consigo una serie de condiciones, restricciones y 

requerimientos —dicen— de mucha, pero mucha fe, para poder lograrse. 

Este último segmento, fue dividido intencionalmente en tres, con la  finalidad de que el lector 

note los cambios sutiles y no tan sutiles en la dialéctica del orador, sus estrategias de persuasión 

y manipulación, la explotación de emociones y sentimientos de los presentes a la reunión 

celebrada aquél día, y demás recursos utilizados para llegar al único y real objetivo de esta 

agrupación: captar capital, en nombre de Dios. 

Por último, en la sección de Anexos, se comparten una serie de imágenes, artículos e 

información adicional a la recopilada en el cuerpo del trabajo, a fin de complementar, y mostrar 

cómo se promueve a sí misma la IURD a través de su publicidad, y el cómo atrae a la gente, 

anexos del tres al siete—―La actitud determina la altura‖, ―La agenda de Dios‖, ―S.O.S, IURD al 

rescate, ―Los artificios de la Fe‖ y ―Testimonios de la Campaña de Israel‖ — respectivamente—, 

sus alianzas forjadas para operar con libertad, anexo dos, ―México y Brasil se alían‖, y las 

recompensas de su labor, siendo su creciente y exagerado patrimonio prueba de ello, anexo 

uno, ―Templos Divinos‖.  

La intención de esta crónica, preciso, es informar al lector sobre el fenómeno ―Pare de sufrir‖, 

cuya organización se ha colocado como una alternativa para el individuo con necesidades 

apremiantes, al presumir ser la solución rápida y efectiva a cualquier clase de problema, a fin de 

que éste tome una decisión informada en caso de sentirse atraído o interesado en su propuesta. 

De igual forma, el presente trabajo periodístico pretende evidenciar que la asociación creada 

bajo el nombre de Iglesia Universal del Reino de Dios funciona y funciona muy bien, en el ámbito 

organizacional y empresarial, pero lo hace en el perfil jurídico equivocado. 
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I.  Surgimiento de la Iglesia Universal del Reino de Dios 

(IURD), un negocio en cierne 

Los Cimientos de la Opulencia 

2014. Un hombre de 70 años, calvo, de lentes y con traje azul marino, camina  sonriente y con 

seguridad hacia el altar de la colosal réplica del Templo Salomón en Río  de Janeiro, Brasil. 

Más de 10 mil personas presentes en el lugar le aplauden al verlo pasar, y entre ellos, un 

observador comenta: ―quien iba a decir que hace 39 años ese mismo hombre predicara en la 

calle, desde el pequeño kiosco del barrio de Méier, con tan sólo un teclado, micrófono y biblia en 

mano. Y hoy, lo hace desde un templo enorme, de su propiedad y construido por la cantidad  de 

310 millones de dólares‖. 

De carácter cristiano o neo-pentecostal, la Iglesia Universal del Reino de Dios o ―Pare de sufrir‖, 

famosa por su teología de la prosperidad, la cual sostiene la idea de un Dios deseoso de ver 

éxito en los caminos de sus hijos, especialmente en el ámbito de las finanzas, ha logrado 

extender su mensaje a lo largo y ancho de los cinco continentes, abrir numerosos templos para 

oficiar y percibir con ello, ingresos millonarios provenientes de su feligresía. 

Su éxito, opinan algunos, se debe a su incursión en el manejo, renta y compra de medios 

masivos de comunicación en los países que se establece y a su sentido del oportunismo. Sin 

embargo, nada de eso sería posible sin la inventiva y  habilidad de un hombre que pese a haber 

pisado la cárcel y enfrentar constantes cargos por  malversación y fraude, es y seguirá siendo 

cabeza del ―emporio Universal‖ Pare de Sufrir. Su nombre: Edir Macedo Bezerra. 

Edir Macedo, visionario en el negocio de 

la fe 

Descendiente de una familia católica, Edir Macedo 

Bezerra, cuarto hijo del matrimonio de Henrique 

Bezerra y Eugénia de Macedo Bezerra, nació el 18 

de febrero de 1945 en el municipio Rió das Flores, 

de Río de Janeiro, Brasil.  

                                                                               

Fuente: ―Edir Macedo Bezerra‖, 
http://www.universal.org.ar/top-10-del-blog-del-obispo-
edir-macedo 
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Didi, como solían llamar sus seis hermanos a Edir, fue educado bajo una serie de reglas y 

estricta disciplina por parte de su padre, pero, que se compensó con el gran amor de su madre.  

Serio y de carácter obstinado el joven Macedo se unió a las filas laborales desde temprana edad. 

Durante su adolescencia se desempeñó como funcionario público, fungiendo como cajero en la 

Lotería del estado, 1963, hasta alcanzar el puesto de jefe de  tesorería, y   posteriormente, al 

cumplir los 25 años,  laboró paralelamente para el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística 

(IBGE) como investigador en el censo económico de 1970 y, dando clases particulares de 

matemáticas —fruto de su gran habilidad con los números.                                                 

―Eran momentos difíciles y no había tiempo para el ocio‖, señala en su biografía Edir Macedo, al 

rememorar aquellos tiempos.  Sin embargo, tales cargos, no muy bien remunerados, marcarían 

la pauta en sus futuros planes, sobre todo,  en la elección de quienes habrían de convertirse en 

sus fieles seguidores y en lo concerniente al ámbito administrativo. 

Falto de identificación con la religión profesada por la familia y envuelto en el miedo, hoy 

imperceptible, que según él, le provocaba tener el infierno como destino, Macedo de 17 años, 

decide optar por el camino de la fe evangélica adhiriéndose a la Iglesia Nueva Vida en el año de 

1960,  junto con Eucy, su hermana mayor, quien aseguraba haber encontrado la cura a su 

problema de bronquitis asmática, a través del cambio espiritual. Suceso totalmente inesperado 

por la familia, sanación,  y que motivó en gran medida, según la información vertida en el portal 

del obispo, a que Edir abandonara su vida católica y prosiguiera por la senda cristiana; de la 

cual, dos años más tarde expresaría: 

Recibí un nuevo corazón. Una alegría indescriptible pasó hacer (sic) parte de mí ser. Fui libre de los 

complejos, de la soledad y de la dependencia a terceros. Me di cuenta que había en mí una energía 

propia que me hacía capaz de alcanzar todas las cosas a través del nombre del Señor Jesús. Fue la 

mayor alegría de toda mi vida: mi encuentro con Dios. 

Declaración bastante atinada, pues sin duda, el joven Macedo alcanzaría todas las cosas a 

través del nombre de Jesús. 

Primera Piedra 

Para 1975 y tras años de dividir su tiempo entre el trabajo y la meditación de la Biblia, el ex  

funcionario de la lotería, abandona su puesto en el Instituto para emprender junto a Samuel da 

Fonseca y Romildo Ribeiro Soares, su cuñado, el ministerio Cruzada del Camino Eterno. Un 

movimiento evangelista pentecostal basado en la manifestación carismática del Espíritu Santo,  
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que lo llevaría a crear la organización más redituable de su vida: la Iglesia Universal del Reino de 

Dios (IURD). 

Institución que combinaría el cristianismo, los rituales afro-brasileños —consistentes en la 

creencia o superstición de atracción de lo sagrado por medio de algunos objetos o elementos 

cargados de características o dones curativos para alcanzar tal o cual fin—, y la satisfacción de 

las necesidades del aquí, con el firme propósito de predicar el evangelio a los cuatro puntos del 

planeta. 

Desde un inicio, la intención de expandirse fue justificada por Macedo, tomando parte en el 

cumplimiento de la encomienda dada por el Señor Jesús,  para difundir su mensaje de salvación:  

―Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura‖.  

San Marcos (16:15). 

E igualmente, fue retomada para amparar la compra, manejo o renta de medios de 

comunicación, a través de los cuales lo haría llegar, así como para promover las campañas 

evangelizadoras. 

Sin capital alguno para rentar un local, sus primeras reuniones se realizaron en las calles de Río 

de Janeiro, entre ellas, la Glorieta de Méir por ser una zona transitada, y se caracterizaron por 

una prédica asociada a milagros, problemas o carencias del sector más frágil de la sociedad, los 

pobres, y por la ya famosa frase ―Si usted da Dios le da‖ —solicitud del diezmo—.Todo esto, 

envuelto en una atmósfera idealista y dentro de la cual, el temple, carisma y seguridad de 

Macedo, quien se presentaba cada sábado, ante no más de 20 personas, cantando, aplaudiendo 

e implorando a Dios cambios positivos y prosperidad en la vida de sus espectadores, 

desempeñaron un papel fundamental. 

A partir de este momento Edir y compañía comienzan a llamarse o auto-nombrarse obispos, para 

atraer a los fieles católicos de Brasil, dicen los críticos. 

Y en efecto, el título les atrajo recompensas. Los nuevos obispos y pastores, quienes apenas 

sobrevivían en lo económico, pudieron alquilar sus primeros locales; en especial, después de 

que una feligresa, convencida por su retórica, vendiera un terreno y donara EL TOTAL del 

efectivo a la agrupación. 
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Al año siguiente, ya con mejores bríos, Macedo, quien se colocó como figura principal del 

movimiento, no sólo por encauzarlo sino por su magnetismo y carácter osado, resolvió alquilar 

un local donde alguna vez funcionó una funeraria y edificar auxiliado por Soares y Roberto 

Augusto Lopes , nuevo miembro, un órgano de carácter más formal, con normas y estatutos y 

que finalmente cambiaría su nombre de Iglesia de la Bendición, segundo nombre del gremio,  por 

el de Iglesia Universal del Reino de Dios el día 9 de julio de 1977.  

La empresa más rentable al servicio… de Dios 

Con un patrimonio actual en el que figuran cadenas televisivas, de radio,  diarios en diversos 

estados y países, miles de templos alrededor del mundo, valuados varios de ellos en millones de 

dólares, un banco, 34 libros evangélicos con ventas por arriba de los 10 millones de ejemplares, 

y la reciente trilogía autobiográfica de su fundador, titulada Nada que Perder,   la IURD encontró 

el lugar de su nacimiento en el 7702 de la avenida Suburbana, Abolicao, Río de Janeiro, Brasil. 

Su aforo inicial contempló mil 500 fieles, traduciéndose en un alquiler muy alto para los 

religiosos. 

Acto, renta del espacio, que en principio, fue considerado una ―locura‖ por parte de Macedo 

debido no sólo al costo del inmueble, sino porque datos del IBGE en 1970, revelaban que el 92 

por ciento de los brasileños eran católicos practicantes y porque, en adición, al ser la clase baja 

su principal seguidora se ponía en riesgo la existencia del grupo. 

No obstante, esto no disuadió a Edir. Sus planes para la Universal eran grandes y el Templo del 

Abolicao, como se le conoció al lugar rentado por la IURD, era sólo el comienzo para convertirla 

en lo que es hoy. Una Iglesia multinacional, astuta para hacer alianzas, ganarse a los fieles y 

sobre todo, para combinar su influencia retórica y mediática consiguiendo ascender de manera 

escalonada hacia el poder. 

Tiempo más tarde, y acorde con la visión del obispo, fue necesario ampliar la capacidad del 

recinto a dos mil individuos. 
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Escalera al poder 

Ahí, donde miles de niños se adentran al comercio sexual desde muy temprana edad a cambio 

de algunas monedas, en un país gobernado en su mayoría por dictadores y, de manera más 

específica, en una ciudad que sufre graves problemas de favelización que subrayan la 

desigualdad social, sumando 40 millones de pobres, la expansión de la Universal a través del 

poder de recompensa, era simplemente inevitable. 

A los templos siempre abiertos, más de dos mil en Brasil, que fueron escenario de liturgias, 

―donativos‖ y exorcismos de lunes a domingo, le siguió el uso, renta y compra de medios de 

comunicación masiva. 

Al principio, sólo se dispuso la compra de entre diez y quince minutos al día por la radio 

metropolitana con ánimos de darse a conocer y expresar su mensaje de salvación. A este 

segmento al aire se le conoció como ―El despertar de la Fe‖ y era conducido por el propio 

Macedo, pero, y tras haber  administrado los diezmos y ofrendas cada vez mayores destinadas a 

la labor ―de Dios‖, se llegó a la televisión, por el canal TV Tupi 6, de Río de Janeiro. 

Momento significativo para la Iglesia Universal, entrada a la TV, pues a la par del éxito obtenido, 

Soares, uno de los iniciadores de la sociedad, decide salirse para fundar su propio movimiento: 

la Iglesia Internacional de la Gracia de Dios, en esencia muy similar a la IURD pero, sin tanto 

crecimiento.  

Edir Macedo Bezerra dirigiendo una reunión en el Templo del Abolicao.                                                              
Fuente: http://universal.org.mx/como-nacio-la-iurd/ 
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Por la misma línea, a principios de los ochenta (1984), la agrupación adquiere su propia emisora, 

Radio Copacabana. La cual, además de ofrecer una programación variada a sus radioescuchas, 

se encargó de hacerlos partícipes a cada oportunidad, tanto de su labor como de su lema:  

Buscar primero el reino de Dios y  a su justicia y las demás cosas le serán acrecentadas.  

San Mateo (6:33) 

Pero, aún no era suficiente. La Iglesia crecía y crecía y con cada paso, sus metas se volvían más 

ambiciosas, mismas que los  llevaron a hacerse en 1989 de la televisora brasileña Rede Record 

por la suma de 45 millones de dólares. 

Empero, la adquisición de la televisora no sólo permitió abrir otro canal de comunicación, 

también se tradujo en  una serie  de problemas a enfrentar. Primero, por las fuertes críticas 

recibidas de la prensa, en alusión a la explotación financiera ocurrida al interior de los templos y, 

después, por convertirse en rival directo de la Rede O Globo —televisora de tendencia católica, 

y, hasta la fecha, la única capaz de enfrentar, exhibir y ridiculizar al emporio Universal, aunque 

sin mucho éxito. 

Una vez que los Universales tomaron posesión de la Record, muchos creyeron sería su fin, pues 

la poca experiencia del obispo, la había convertido en un púlpito. Sin embargo, poco tiempo 

después y en gala de su talento para las relaciones públicas, M. Bezerra contrató un servicio de 

noticias independientes, adquirió los últimos estrenos del cine norteamericano, y obtuvo los 

derechos para transmitir los partidos de futbol más importantes del Sao Paulo; colocando 

súbitamente a la TV Record como una de las cadenas  más fuertes del mercado mediático. 

En los últimos años, la televisora brasileña propiedad de la Universal, ha forjado una alianza con 

Televisa-México para elaborar programación en conjunto. 

Incursión en la política 

Aún cuando es bastante difícil de creer que un pequeño grupo de personas con cargos ajenos a 

la cátedra religiosa haya podido construir una iglesia de forma exprés, y que ésta llegara a tener 

capital suficiente para comprar una televisora, la IURD, también se resguardó tras el poder 

político. 
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Con una inclinación en favor de los conservadores y abierta en contra de la izquierda, su 

actividad en este ámbito dio inicio en 1986, cuando su dirigente Edir Macedo Bezerra, patrocinó  

varios candidatos a diputado, bajo la promesa de beneficiar a su institución.  

La consigna fue ―Hermano vota por hermanos‖, y se publicitó tanto dentro como fuera de los 

templos.  

Aunado a ello, la Universal, caracterizada por no escatimar en gastos para el cumplimiento de 

sus metas, gustó de repartir, como un plus para las campañas,  millones de despensas entre la 

población, que sumadas a sus esfuerzos anteriores, le aseguraron el triunfo la mayoría de las 

veces.  

Pero, y pese a los resultados obtenidos, la mancuerna con terceros no duró. Pues la iglesia, 

consciente de que sus fieles votaban por los personajes recomendados por sus pastores y 

obispos, prefirió lanzarse de manera directa a la lucha de curules, y así militar en poco tiempo en 

el Partido Liberal (PL).  

Tal fue el poder construido por la Iglesia Universal del Reino de Dios en este ramo, que para el 

2005 ya se consolidaba como la fuerza evangélica más importante de la Cámara de Diputados 

en Brasil. Permitiéndole así, estar bien representada y tomar defensa de eventuales campañas 

―difamatorias‖. 

Más sin duda alguna, su mayor conquista en este país, tanto como parlamento e institución, 

además de haber sido responsable de dos derrotas y triunfo en 2003 del presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva —al colocar a su favor su red televisiva, luego de haberlo apodado ―candidato del 

mal‖—, ha sido frenar la ola de imputaciones y cargos en su contra, que en la década de los 

noventas casi le cuestan el todo. 

Conflictos 

Luego de sobrellevar las carencias económicas comprendidas en la edificación del gremio y de 

haber superado los embistes de la prensa local de 1989, la IURD creyó que lo peor había 

pasado, pero se equivocaba; era sólo el comienzo. 

A mediados de 1990 la justicia brasileña comenzó a investigar al obispo Macedo y a la Iglesia 

Universal  motivada por tres razones: el obispo había acumulado 100 millones de dólares en su 

cuenta bancaria; denuncias realizadas en 1989 por cinco ex fieles  que reclamaron ante la 

Delegacía de Crímenes contra la Fe Pública haber donado dinero y bienes a la IURD a cambio  
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de bendiciones nunca ocurridas y; por la denuncia del ex obispo de la Universal, Carlos Magno 

de Miranda,—quien fuera destituido tras haber perdido las elecciones para diputado en el estado 

de Ceará—donde acusó a Macedo de evasión de impuestos, relaciones con el narcotráfico y 

operaciones ilegales. Dando por resultado su irremediable aprensión el 24 de mayo de 1992 en 

la Comisión 91 de Sao Paulo,  bajo los cargos de charlatanería, curanderismo, defraudación y 

malversación; y de los cuales fuera absuelto 11 días después, luego de interponer su tercera 

solicitud de habeas corpus, y de la contratación por 500 mil dólares del abogado penalista Márcio 

Thomaz Bastos, ex ministro de justicia de Lula, en la que se alegó no haber ninguna base para el 

mantenimiento de la detención, derivado del buen historial del obispo. 

 

 

Cabe aclarar, que los ilícitos imputados al predicador sólo obedecieron a los dos primeros puntos 

expuestos; pues la denuncia de Magno no procedió como tal debido a la renuencia de éste a 

corroborar su argumento en un careo con Macedo, en noviembre del 91, alegando haber recibido 

amenazas de muerte  y, a su escasa credibilidad derivada de un proceso judicial donde se le 

condenó por calumnia, difamación e injuria contra el secretario de Seguridad Pública de Ceará. 

Superada la no grata experiencia, el dirigente de la IURD resuelto a no volver a pasar por lo 

acontecido, se dio a la tarea de contratar a los mejores abogados y los mejores especialistas 

financieros para evitar la posible constatación de irregularidades en su contabilidad, y justificar el 

patrimonio de su organización. Mas nada de ello lo prepararía para el asalto mediático que  

prosiguió. 

 

Obispo Macedo tras las rejas. Fuente: 
http://www.sindioses.org/examenreligiones/iglesiauniversal.html 
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O Globo vs Record 

 

En 1995, Carlos Magno de Miranda, inconforme con la absolución de su ex allegado, opta por 

hacer a un lado a la autoridad y recurrir a quien seguro le interesaría la información que de la 

Universal y Edir poseía, la televisora O Globo. 

En su relato, Magno afirmaba que parte del dinero utilizado para financiar la compra de la 

televisora Rede Record provenía de narcotraficantes colombianos, uno de ellos convertido a la 

iglesia; sugería la implementación de una doble contabilidad para evadir al fisco por parte de 

Macedo y además, el uso de la institución para el lavado de dinero del cártel de Cali. 

A éstas declaraciones, se añadieron las de otros testigos refiriendo la compra de medios siempre 

a través de testaferros o presta nombres y, la de Mario Justino, pastor del gremio por 11 años 

consecutivos, despedido por contraer SIDA, dónde aseguró que obispos y pastores pasaban por 

un entrenamiento para sacarle el dinero a las personas, obligados a alcanzar una meta mensual 

ya establecida. Ocasionando un gran alboroto en la sociedad brasileña. 

Paralelo a las polémicas revelaciones la O Globo no dudó en asentar más golpes a la IURD. 

Primero, mostrando una y otra vez en su clásico programa de domingo ―Fantástico‖ un video, 

proporcionado por Magno, donde se podía observar a Didi Bezerra enseñándole a sus pastores 

cómo pedir dinero, tal y como aseguró Justino: 

―Usted tiene que decir así: ¡Oh persona, usted va ayudar para una obra de Dios! Si usted quiere 

ayudar amén, si no quiere ayudar, Dios va a buscar otra persona para ayudar. ¿Amén?, 

¿entienden cómo es? Si quiere que dé y si no quiere ¡que se largue!, o da o desiste‖. 

Y después, con Decadencia, una miniserie exhibida del 5 al 22 de septiembre del mismo año, 

1995, que tuvo como protagonista al obispo Mariel y su Iglesia de la Divina Llama; y donde éste 

era presentado como un hombre corrupto, manipulador, enriquecido a costa  de la ingenuidad de 

su feligresía y físicamente muy parecido al líder de los Universales. 
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Lo que provocó que la IURD contraatacara, tanto a la Globo como a los católicos, transmitiendo 

en la Record su propia telenovela sobre un cura con tendencias homosexuales y, a su vez, 

persuadiera a sus seguidores de que ―los perseguían‖, los otros y la Iglesia católica, porque 

estaban en el camino cierto.  

No obstante, los problemas no acabaron y esta vez, serían ellos mismos quienes cortarían su 

cabeza.  

Guillotina 

Al mes siguiente, el 12 de octubre, día de Nuestra Señora Aparecida , patrona de los brasileños 

y símbolo muy respetado en el país, el pastor Sergio Von Helder, absorto en el poder alcanzado 

por su iglesia, comete el acto más irracional e irresponsable que como miembro del emporio 

pudo haber efectuado, tomar a patadas una imagen de la virgen católica —en aparente protesta 

por el lucro obtenido de dicha iglesia con los santos—, calificándola de ídolo falso, y 

argumentando: ―¿Será que Dios, el creador del universo, puede ser comparado con un muñeco 

como este? Esto no es cosa santa, ¡esto no es de Dios!‖ Todo ello mientras el programa el 

Despertar de la fe de la Record lo televisaba en vivo y a todo color. 

El estupor y la rabia de los brasileños no se hicieron esperar. Millones de católicos anunciaban 

una guerra santa, e incluso se llegaron a realizar algunos ataques violentos contra templos de 

los neo-pentecostales.  

Las imágenes muestran al pastor Mariel, protagonizado por el actor Edson Celulari, en escenas de la miniserie Decadencia.                          
Fuente: http://memoriaglobo.globo.com/programas/entretenimento/minisseries/decadencia.htm 
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Por su parte, la Confederación 

Nacional de Obispos (CNBB) 

pedía a los fieles no responder a 

los ataques y sólo realizar actos 

de desagravio a la patrona del 

Brasil. Pero el descontento no 

aminoraba, ni siquiera después de 

que Macedo, en un principio 

desafiante, ofreciera una disculpa 

pública a los católicos, desde su 

residencia en los Estados Unidos, 

justificando el acto con la juventud del predicador e incluso llegando a ofrecerles diez minutos de 

programación en la Rede, mismos, que fueron rechazados.  

La iglesia Universal del Reino de Dios se colapsaba y con ella sus miembros. La organización 

había cometido un error, ―nuestro error más grande‖, aceptó Macedo 12 años después del 

episodio, en una entrevista. A los conflictos con los ―infieles‖, se sumaba el allanamiento de 

locales y confiscación de documentos de propiedad de la congregación —producto de las 

investigaciones de la Justicia Federal tras las declaraciones de Magno y otras denuncias por 

extorsión de fe—. Así, sin otro camino más que el de acusar al ex obispo de chantajear por 300 

mil dólares a su comunidad para no divulgar el video y a la Rede O Globo, por supuesta 

manipulación de sonido en el video acusador,  Edir y compañía jugaron su última carta: convocar 

a su pueblo. 

Reunidos bajo el reclamo de la Iglesia Universal de  estar sufriendo el mayor linchamiento de la 

historia, más de 200 mil seguidores fueron movilizados en las principales ciudades de Brasil 

luciendo con orgullo camisetas con consignas como: ―Yo doy y qué‖ y ―yo soy diezmista 100%‖, 

todos dispuestos a luchar contra la ―persecución‖. 

No hace falta decir que pasó. Usted ya lo sabe, la Iglesia no decayó. 

Por el contrario, siete años después del penoso incidente con Von Helder, de que la justicia 

brasileña no encontrara nada en su contra, y de la transmisión de un video-escándalo más 

protagonizado por E. Macedo donde se le ve explicar a sus miembros los mejores métodos para 

sacar el dinero a sus seguidores, como arrojar la Biblia al suelo con fuerza, 1996,  la IURD se 

Sergio Von Helder. Fuente: https://www.youtube.com/watch?v=WPIoxanOkxI 
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volvió tan poderosa que continuó expandiéndose, ya no sólo en Brasil sino por el resto del 

mundo. 

Expansión  

Con una salida airosa del bombardeo mediático de la Rede O Globo y de la persecución injusta 

que sufrió por la justicia y los católicos del Brasil —según sus declaraciones—, la ex Iglesia de la 

Bendición trazó su sendero ocupacional, ya no por 10, 20 o 30 países, lo hizo por un total de 

172; convirtiéndose en uno de los grupos religiosos más influyentes en el mundo. 

Con una ruta  evangelizadora que contempló primero una subsidiaria fundada en los Estados 

Unidos, lugar donde reside su líder desde 1986 y en el cual se distribuyen dos de sus periódicos: 

Universal News con un tiraje de 100 mil ejemplares y el Stop Suffering!, homónimo del Pare de 

Sufrir en México, la Iglesia  emprendió el vuelo hacia Manhattan, Brooklyn, San Francisco, San 

Diego, Conneticut, Illinois, Florida, Rode Island, Texas, Washington DC, Los Ángeles —donde 

tiene la ―Catedral de la Fe‖ con capacidad para 2 mil 500 personas en el lugar antes ocupado por 

el Million Dollar Theater—, Hollywood y más, hasta emigrar, gracias a  la cercanía, a Canadá, 

México y casi todos los países de América Latina. 

De igual forma, también se hizo presente en tierras europeas como Portugal —donde se adhirió 

al partido político, ―el Partido de la Gente‖—, Francia, Inglaterra, Italia y Alemania, tras la caída 

del muro de Berlín; en el continente asiático: Japón, India y Filipinas; y también africano, 1992, al 

inaugurar su primer templo en Johannesburgo, Sudáfrica.  

Pero no todos los países dejaron sus  llaves pegadas a la puerta. Hubo algunos, como España, 

donde los religiosos tenían su segunda sede, secundando a la de Brasil, en los que a raíz del 

escándalo desatado en 1995, se decidió expulsarla.  

Esta problemática, pese a su condición de irrefutable, pudo ser 

solucionada años más tarde con el equivalente a un cambio de 

razón social. De tal modo que donde la IURD no fuera bienvenida, 

entrara la Familia Unida, en España, la Comunidad Cristiana del 

Espíritu Santo, en algunos países de Sudamérica, la Iglesia 

Oración Fuerte al Espíritu Santo, etc., todas propiedad del obispo 

Macedo, todas intermediarias del Señor, todas en el camino cierto 

y todas, igual a la Iglesia Universal del Reino de Dios pero, con distinto nombre. 

Fuente: ―Símbolo de la Familia 
Unida‖, 
http://www.familiaunida.es/index.html 

http://www.familiaunida.es/index.html
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En el caso especifico de México, el culto se introdujo en 1992, ¡con todo y personal!, repitiendo la 

misma fórmula de su país: alquilar y comprar cines, como el Jalisco, donde se encuentra el 

Cenáculo Mayor, 5 de marzo del 2004, teatros, como el Silvia Pinal, hoy Cenáculo de la Fe, 

auditorios, salones de fiestas y en general, todo inmueble espacioso y bien ubicado. 

Y así, después de haber obtenido el registro constitutivo de la Secretaría de Gobernación 

(SGAR/2499/2001) para operar como Iglesia,  el 1 de junio de 2001, combinó el uso masivo de 

medios de comunicación como radio, TV, publicaciones impresas y más, para promoverse a sí 

misma como ―La Iglesia al rescate de su alma‖, capaz de sanar enfermos terminales, expulsar 

demonios y, ¿por qué no? volverlo millonario. Todo con tal de atraer a los cada vez más, 

católicos disidentes, quienes, por lo visto, si no corregimos el camino y nos afiliamos al 

―verdadero‖, estaremos condenados a nunca parar de sufrir. 

México lindo…  ¿y sufrido? 

Contexto 

Gracias a las reformas aprobadas bajo el mandato del presidente Carlos Salinas de Gortari a los 

artículos 3º, 5º, 24, 27 y 130 de la Constitución en materia religiosa, publicadas en el Diario 

Oficial de la Federación con fecha 28 de enero de 1992,  y a la creación de la Ley de 

Asociaciones Religiosas y Culto Público expedida el 15 de julio del mismo año; la Iglesia 

Universal del Reino de Dios, logró penetrar barreras mexicanas,  bajo un marco en el que aún 

siendo extranjeros, les sería posible ejercer el ministerio de culto, con sólo comprobar su 

situación migratoria regular en el país; donde tendrían la libertad de promover sus creencias, sin 

temor a  represalias por parte del Congreso y; muy a su favor, en el cual, todos los bienes 

adquiridos para llevar a cabo su ejercicio, pasarían a formar parte de su propio patrimonio, y no 

del Estado. 

En busca de la atención de todo aquél con el coraje y el deseo de dejar atrás una vida de 

problemas económicos, de salud, de inestabilidad familiar, o de fuerzas extrañas que los 

obligaran a seguir atados a la mediocridad, los Pare de Sufrir dieron inicio a su labor 

evangelizadora en la Iglesia de San Cosme del Distrito Federal en el año de 1992, lugar 

eventualmente reemplazado por la Av. 5 de mayo y más tarde, producto de una mejor ubicación 

y espacio, por la Av. Revolución en 1994, dirección actual de una de sus dos sedes nacionales 

identificada con el nombre de Cenáculo Mayor y cuyo aforo alberga tres mil asistentes. Aunque 
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en ese momento, la agrupación contaba con apenas 22 templos instalados y no muchos 

seguidores. 

Para 1996, y luego de cuatro años de actividad, la Universal empieza a protagonizar sus 

primeros conflictos con nuestras autoridades. No se le quería reconocer legalmente como iglesia, 

a consecuencia de su poco o nulo arraigo en el país —requisitos indispensable—, y por ende, se 

rechazó su petición de registro constitutivo como Asociación Religiosa,  por el cual, emprendió 

una lucha legal  de 1996 a 2001,  ganada tras haber solicitado la intervención del entonces 

Presidente de la República, Vicente Fox Quesada. 

Una vez obtenido el reconocimiento legal, los universales trazaron un cambio rotundo en su 

andar; se dio inicio a la postergada apertura de nuevos templos a diestra y siniestra, hoy 26 en 

D.F., 38 en el Estado de México y un total de 183 en toda la República, el número de ministros 

de culto necesarios para propagar su doctrina de fe aumentó, y como en otros lugares a los que 

ya habían llegado, se hicieron presentes  en los medios masivos de comunicación. 

Comenzando de cero 

Adquiriendo antiguos cines, salones de fiesta y otros espacios de ubicación aceptable, el grupo 

Pare de sufrir plantó en nuestro país las primeras semillas de lo que esperaba diera fruto a un 

éxito más. 

Sus sesiones dentro de los templos —blancos por dentro, abarrotados de butacas y sin ninguna 

imagen religiosa, excepto algunos vitrales en alusión a las tribus sobrevivientes de Israel y la 

frase en letras doradas sobre el altar de, Jesucristo es el Señor—, albergaron  por espacio de 

casi dos horas a toda persona cansada de leer la Biblia por años sin ver algún cambio en su 

vida. Y  a su vez, a toda persona deseosa de que ese cambio se presentara. 

En sus liturgias, recitadas con firmeza, coraje y sin cabida a pena alguna, podía apreciarse el 

desinterés del gremio en posicionarse como la religión correcta a la cual se debía de transformar, 

y su falta de afán por mostrarse similares a una o a otra por sus prácticas; con ellos todo era 

resumido a la fe. Fe y confianza en Dios, y toda persona que quisiera acudir tenía la libertad de 

hacerlo cualquiera de los siete días de la semana, a diferencia de la iglesia católica tradicional, y 

de la cual, el mayor porcentaje del pueblo mexicano era devoto . 
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Su agenda semanal —como hasta ahora— estaba distribuida según la temática o problema a 

exponer a Dios, dejando claro que en sus sedes no sólo se escuchaba la Palabra de Él Señor, 

sino también, se trataban los puntos de aflicción de los creyentes. 

Si el problema era económico, la persona acudía en lunes a la reunión de  la Conferencia 

empresarial, dónde a través de una oración, objeto, o completando una cadena —cierto número 

de visitas—, el asistente tendría la posibilidad de ver una mejoría en su situación; si era un 

conflicto de salud, iba los martes a la de Oración por la sanidad, de inestabilidad familiar, los 

jueves a la Oración por la familia, y así, según fuera el caso. 

Todo parecía dispuesto: la ubicación, los pastores, los obispos, el espacio, el dogma. Pero, aún 

así, no mucha gente llegaba y, además, no muchos se quedaban. 

En parte, esto obedecía a la crítica de allegados al nuevo creyente; un tanto por su abandono y 

cambio de religión de cuna tras años y generaciones de acogerla, ya fuera por tradición o 

devoción, y por el hecho de ver cómo, de manera repentina, el miembro de su familia o conocido 

desarrollaba una extraña fijación con el pago de su diezmo, mismo que apartaba y entregaba sin 

falta, aunque en su casa hubiera carencias o reducidas entradas de dinero. 

Aún así, hubo quien se mantuvo firme con su decisión e hizo caso omiso de comentarios 

externos por instrucción de sus pastores u obispos, quienes desde aquél entonces y hasta la 

fecha, han  gustado decir a sus adeptos: ―aquellos que nos critican, más adelante nos pedirán 

ayuda‖, o bien, ―cuando las fuerzas infernales ya no pueden actuar más en aquella persona que 

recibió la plenitud del Espíritu Santo, entonces actúan en las que la rodean, para que 

indirectamente puedan traerle preocupaciones y en consecuencia debilitar su fe‖. 

No obstante, la situación económica y social de aquél entonces no era la apropiada para el auge 

del gremio. 

Expertos en comportamiento de grupos señalan que, los líderes pueden ejercer más poder sobre 

sus seguidores durante una crisis que durante periodos de calma relativa, pues, indican, estarán 

vulnerables y dispuestos a aceptar mayor dirección, control y estructura. Lo cual explica el 

desacelerado crecimiento de la Universal del año de 1992  hasta principios del año 2008. 

Por su parte, la Iglesia esperó y confió se presentara su oportunidad, y  más tarde, la conocida 

de manera mundial como crisis económica de México, fue partícipe no sólo del aumento en la 
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feligresía de ésta, sino también, del descenso permanente de miles de personas en el país que 

se decían católicos practicantes. 

Mar-FE-ting: llegando a los necesitados de Dios 

Frente a un pueblo con 4,2 millones de nuevos pobres en 2008,  con constantes devaluaciones 

de su moneda, víctima del desempleo y de una emergencia sanitaria en 2009, entre muchas 

otras cosas más,  la iglesia Universal del Reino de Dios no tuvo nada más que hacerse notar. 

Auxiliada de su excelente dominio y control en el uso de medios de comunicación, la IURD urgía 

se le conociera como ―Pare de Sufrir‖, refiriendo con ello que el final a sus problemas, a su 

desesperanza y a todo lo malo en su vida, se encontraba a sólo una visita a sus templos de 

distancia. 

Los recintos antes escasos de 

feligreses comenzaron a llenarse, las 

impresiones de su periódico semanal 

atinadamente nombrado Pare de 

Sufrir aumentaron y su distribución 

rebasó el terreno de los templos y 

calles próximas a éstos, por 

transbordos y andenes del metro en 

horas pico —de septiembre a 

mediados de diciembre en 2008—, 

por tianguis y plazas, por cruces y 

avenidas transitadas.  

El tiempo pagado en radio AM acaparó nueve 

bloques continuos, equivalentes a 11 horas, su 

presencia fue más constante en televisión y su 

imagen oferta y logotipo pudo ser visto en 

espectaculares, espacios publicitarios dentro 

de vagones del metro, volantes, revistas y muy 

acorde a los nuevos tiempos, en páginas web.  

 

―La palabra de Dios llega al metro de la ciudad de México‖, Pare de Sufrir. Un 
periódico al servicio de Dios, sección Desde Dentro, México, D.F. Año XI, 
Semanal Núm. 292, del 28 de septiembre al 4 de octubre 2008, p.6. 

Publicidad de la IURD dentro de los vagones de la línea A del 
metro de la ciudad de México, 30 de octubre del 2008. 
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Todo ello, con el propósito de hacer una prospección masiva que culminara en el aumento  de 

sus fieles. 

Habla que te escucho 

Con una emisión de lunes a domingo a partir de la media noche por canal 4 de televisión abierta, 

Habla que te escucho, fue un programa, que contó, desde sus inicios, con la conducción 

eventual del obispo Paulo Roberto Guimares, hombre de tez morena, cabello obscuro y 

complexión media, considerado mano derecha del fundador de la iglesia desde las primeras 

predicas en Brasil y que llegó a nuestro país en el año del 2003. 

Como su título sugiere, Habla que te escucho, consistía en entrevistar y exponer, desde un 

estudio de grabación, las vivencias de algunas  personas que aunque en algún momento se 

encontraron hundidas en una vida  llena de pesares, no sólo lograron salir de la mala racha tras 

acudir a la Iglesia Universal, sino también, ser exitosas, sanas y alcanzar la plenitud o 

autorrealización.  

Es decir, era un programa con tendencia testimonial, al cual se sumaban  algunos apoyos, como 

la representación dramática protagonizada por los mismos entrevistados, y en donde se les 

podía ver soltando insultos, golpes, llorando y demás, bajo un efecto de color sepia o blanco y 

negro,  usado para sugerir un tiempo  pasado. Y remplazado con la toma a color, cuando 

aparecían las imágenes de sus triunfos actuales a cámara. 

Más adelante, y pensado como posible  estrategia para aumentar las visitas de los días viernes a 

la reunión de Liberación Espiritual, cuyo tema central gira alrededor de fuerzas extrañas que 

impiden a la persona afligida salir adelante, como maleficios, brujería o posesiones demoniacas, 

el programa dio espacio para recibir llamadas del público. Llamadas donde todo lo malo en la 

vida de los participantes era diagnosticado por la Sra. Guadalupe, una ex-bruja invitada de los 

universales, como fruto de trabajos de hechicería efectuados sobre ellos y por lo cual era 

importante acudieran a los templos del Pare de sufrir y se les hiciera una liberación. 

Al término de la invitación y de brindar la ubicación y referencias de los Santuarios principales, 

hoy Cenáculos, a dónde poder acudir, el conductor en turno solicitaba a sus televidentes acercar 

un vaso con agua para consagrarlo y orar por la transformación en la vida de los más 

necesitados de Dios. 
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En la actualidad, la estructura de este programa sigue vigente en México —a excepción de la 

participación de la ex-bruja—, bajo el nombre de Historias de vida. Sus transmisiones se realizan 

a través de dos canales televisivos: Foro TV, canal 4, de lunes a viernes a las 12:00 am y por 

gala TV, canal 9 a la 1:00 am, todos los días de la semana. 

No hay conductor fijo, pero con frecuencia, el puesto recae en el pastor u obispo  de mayor auge 

dentro de los templos. Como por ejemplo, Paulo Roberto, quien se colocó rápidamente como el 

consentido de muchos mexicanos por su carácter agradable, aparente interés en la gente y voz 

de mando en los momentos decisivos y sobrentendidos en la práctica de la fe sobrenatural; el 

pastor Mabio Dominici, quien al día de hoy dirige las principales reuniones celebradas entre 

semana en el Cenáculo Mayor y; el pastor Noé, principal conductor del programa en radio.  

Pare de sufrir 

No muy distinto al programa antes citado, Pare de Sufrir, se televisó de lunes a viernes de 13:00 

a 13:30 horas por Azteca 7, en 2008 y; posteriormente, de domingo a miércoles a partir de la 

media noche, en 2009. Su sello principal fue abrir el programa con los cuestionamientos de una 

voz superpuesta en un tono grave y determinante, como:  

―¿Está cansado de luchar?, ¿en su matrimonio falta unión, amor y respeto?, ¿en la vida económica le 

falta qué comer, tiene deudas y trabas?, ¿físicamente está enfermo  o le faltan fuerzas para vivir? 

—todo ello apoyado con imágenes acordes a lo nombrando, para después pasar a un enérgico… 

―¡¡USTED NECESITA DEL PODER DEL ESPIRITU SANTO. TODOS LOS DOMINGOS ESTAMOS 

TRABAJAAANDO PARA QUE USTED SEA LLENO DEL ESPÍRITU SANTO Y TENGA CONDICIONES 

PARA SALVAR Y PROTEGER SU CASA DE TRAGEDIAS, DE LA DELINCUENCIA, DE LOS 

ACCIDENTES‖… 

—Y rematar con una nota bíblica… 

Pues escrito está: ―No te sobrevendrá mal, ni plaga tocará tu morada. Pues a sus ángeles mandarán 

cerca de ti, que te guarden en todos tus caminos‖.  

(Salmos 91:10-11) 

Sucesivo a esto, al obispo o pastor se le podía ver a cuadro para reafirmar la invitación y 

después dar pie a algunos testimonios grabados, oraciones, tomas de paisajes acompañados 

con mensajes de fe o canciones de alabanza, y por último, la bendición del vaso con agua.  
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En el año de 2008 el grupo Pare de Sufrir tuvo algunas diferencias o roces, con televisión 

Azteca, pues en el mes de febrero de ese año, el programa de Hechos, conducido por el 

periodista Pablo Latapí, presentó un reportaje sobre su gremio, en el cuál se expuso que teatros 

como el Silvia Pinal y cines como el Jalisco, ambos ubicaciones de sus sedes nacionales,  

habían dejado de ser lugares de diversión para convertirse en templos religiosos, donde ―antes 

se pagaba por un espectáculo y ahora por profesar la fe‖. 

Y, apuntando: ―Esa Fe, la practicada dentro de los templos de Pare de Sufrir, tiene un precio 

llamado sacrificio que afecta directamente los bolsillos de los feligreses‖. 

A pesar del trabajo de investigación y de las imágenes presentadas por los reporteros de fuerza 

informativa azteca siendo agredidos por personal de la Iglesia Universal en un intento de 

impedirles los grabaran o filmaran realizando su actividad, la transmisión por Azteca 7 continuó, 

al menos hasta marzo del 2010. 

Ante el cese definitivo del programa Pare de Sufrir, el obispo Paulo compartió la siguiente 

declaración en su portal: "Comenzamos con un programa de 30 minutos en TV Azteca, pero 

sufrimos persecución con los medios religiosos, la presión fue mucha, tanto fue que Azteca no 

renovó nuestro contrato y nos sacaron del aire".  

Hoy día, Pare de sufrir, el programa de TV, ya no figura bajo otro nombre ni  en ningún canal, sin 

embargo, la Iglesia Universal del Reino de Dios ha insistido hacerse presente en la televisora 

propiedad de Grupo Salinas, por medio de la compra de espacios publicitarios dentro de 

programas con alta audiencia, como Venga la Alegría  y Cosas De la vida, 2013, donde incluso, 

en este último, se presentó el testimonio de una joven pareja que experimentó violencia 

intrafamiliar, alcoholismo e, intentos de suicidio dentro de su matrimonio. Dificultades libradas  

gracias a la orientación de fe dada por el obispo Paulo Roberto, también presente en el foro. 

Durante este lapso, no mayor a cinco minutos, Roció Sánchez Azuara, conductora de Cosas de 

la Vida, sirvió a la causa de la IURD, cuestionando al obispo sobre qué fue lo que la Iglesia hizo 

para ayudar a la pareja,  y quiénes podían acudir a sus centros, ello, mientras detrás de los 

invitados, se proyectaba la frase Historias de Vida, nombre del programa de la iglesia. 
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Tres años más tarde, la Universal consiguió que la intervención de Sánchez Azuara se 

convirtiera en una mancuerna permanente y desde el mes de enero del presente año, 2016, se 

puede observar a la hoy conductora del programa Casos de éxito, nueva transmisión de la IURD, 

entrevistar, de lunes a viernes, a los adeptos de Pare de Sufrir a partir de las 12:50 am por canal 

2 y, como tanto lo esperó, por canal 7 después de la media noche. 

 

 

De izquierda a derecha, obispo Paulo Roberto, Alejandro y María Guadalupe (matrimonio) y 
conductora Rocío Sánchez Azuara. Programa ―Una falsa Acusación cambió nuestras vidas‖, 
Cosas de la vida. 13 de junio de 2013, Azteca 13. 
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Viva la vida y Pare de Sufrir el periódico  

Nombrado en un principio Mensajes de Vida, el programa de radio que se transmitió 

maratónicamente por medio de Radio Romántica 1380AM de 9:00 pm a 8:00 am y por Estadio W 

730AM de 11:00 pm a 6:00 am, Viva la vida, nombre actual del proyecto, puede ser escuchado 

por el 98.5 de FM de lunes a sábado de 11 pm a 12 am y de 4:30 a 5:30 am. 

Su función principal es la de convencer e invitar a todo aquél que se encuentre solo y 

desesperado, a acudir a las reuniones celebradas dentro de los ―centros de ayuda universal‖ o 

cenáculos, según sea su problema a enfrentar. 

¿Cómo?,  por medio de, y una vez más, pequeños testimonios de voluntarios diversos que 

presumen haber visto una mejoría en sus vidas posterior a acudir a los templos, o bien, 

utilizando un gran y único testimonio relatado en vivo por un invitado al programa, dónde además 

de destacar, en relación con los primeros, por la magnitud de la dificultad superada, se hace 

énfasis y promoción a otros aspectos como son: 

El cómo conoció o llegó a la iglesia, las reuniones, cadenas y campañas en las que ha 

participado desde entonces, su vida antes y después de haber acudido —pasando de terrible y 

carente de esperanza a totalmente bendecida. 

Como el caso de la Sra. Lourdes, una mujer con cáncer terminal quien tras acudir y participar en 

los servicios logró sanar, pago una deuda de 250 mil pesos —derivada de los gastos de su 

tratamiento médico—, consiguió un empleo con un buen sueldo, abrió un mini súper y se compró 

un auto del año, cero kilómetros y al contado. Todo ello tras un lapso de apenas cinco años de 

adherirse. 

Además de éste recurso, Viva la vida, cuenta con la conducción de uno a dos obispos o 

pastores, canciones de alabanza al arranque y fin de la transmisión y, la bendición del vaso con 

agua. 

Por último y no menos importante, Pare de sufrir, el periódico semanal de distribución casi 

siempre gratuita, publicado por primera vez en México con fecha del 2 al 8 de marzo del 2003, 

buscó y ha buscado llamar la atención de la feligresía mezclando notas de ―interés‖ como las 

relativas al cáncer de mama, prevención de crisis financiera o depresión, con testimonios 

acordes al tema citado; su labor y ayuda a la comunidad, la dirección de sus distintos recintos, 

distribución de su agenda semanal, horarios de los programas de radio y TV, y, con la postura de 
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su fundador y obispos principales, en relación a la fe, sacrificio y otros temas que secunden el 

moldear a sus lectores. 

Empeño de enseñanza que en el año de 2012 los llevó a reemplazar, erróneamente,  el nombre 

de su semanal por el de Visión Universal, y que consientes del fallo, cambiaron nuevamente por 

el de Pare de Sufrir pocos meses después. 

En cuestión de ventajas, el periódico les brinda, mayor libertad por ser en su caso particular, un 

medio de comunicación menos controlado. Esto, debido a su distribución, en gran medida 

interna, dando lugar, señalan sus opositores, a algo más que una invitación, al emplear 

encabezados tales como: ―Aquí no se conoce lo imposible‖, ―De recolector de basura a 

empresario‖, ―Dando y dando‖, ―Y si Dios te lo jurara‖,  ―Sacrificio: pase directo a una vida de 

bendiciones‖, y, en esencia más cercanos al fin perseguido por la Iglesia Universal del Reino de 

Dios. 

Hablando de cifras, el periódico al servicio de Dios, como también ha sido llamado, tiene un tiraje 

de entre 130 mil  a 230 mil ejemplares semanales el cual varía según la actividad realizada o a 

emprender. 

Como ejemplo de temáticas que elevan el número de impresiones del semanal, podemos 

mencionar una de las campañas de más peso para la universal, la Campaña de Israel, la cual 

tiene lugar dos veces al año, se anuncia meses antes a través de todos los  medios de 

comunicación empleados por la agrupación, y cuyo contenido se abordará más adelante. Y,  la 

labor de solidaridad de la IURD con los menos afortunados. Como Minatitlán, una ciudad al sur 

de Veracruz que en septiembre del 2008 quedó tres metros bajo el agua por las fuertes lluvias y 

desborde del río Coatzacoalcos. 

Inundación ante la cual, la misma iglesia, difundió haber llevado un tráiler con 30 toneladas de 

ayuda al centro operativo de Cosoleacaque, el 15 de octubre del 2008 y entre la cual, podía 

contarse ropa, víveres,  juguetes, biblias y libros escritos por el obispo Macedo. 

La contribución, se repartió bajo la leyenda de “Iglesia Universal del Reino de Dios, la solidaridad 

no tiene religión”, y se grabó en cada una de las bolsas entregadas, gracias a la donación 

masiva efectuada por los fieles de la Universal dentro sus templos. 
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La nota ocupo la primera plana 

del semanal del 26 de octubre 

al 1 de noviembre del 2008, y 

se acompañó con imágenes 

donde pudo verse al obispo 

Paulo ser abrazado por una 

mujer de edad avanzada que 

lo perdió todo, imágenes del 

tráiler, las bolsas de ayuda y la 

foto tomada tras la entrevista 

entre el Sr. obispo y Fidel 

Herrera, gobernador de Veracruz en ese momento.  

En esta charla, también transmitida por el programa de televisión de la iglesia,  el gobernador  

agradeció la ayuda material y espiritual tanto al obispo como a la Iglesia Universal. 

 

 

 

En la actualidad la IURD tiene 11 centros para oficiar en el estado de Veracruz. 

 

―La Iglesia Universal del Reino de Dios lleva ayuda a Minatitlán‖. Pare de Sufrir. Un 
periódico al servicio de Dios, sección Primera Plana, México, D.F. Año XI, Semanal Núm. 
296, del  26 de octubre al 1 de noviembre del 2008, p.3. 

 

―El gobernador de Veracruz reconoce el apoyo de la Universal‖. Pare de Sufrir. Un periódico al servicio de Dios, 

sección Primera Plana, México, D.F. Año XI, Semanal Núm. 296, del  26 de octubre al 1 de noviembre del 2008, 
p.3. 
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Finalmente, como consecuencia de la situación presentada en México, a raíz de la crisis 

económica, y del bombardeo mediático de la IURD en nuestro país, el resultado del censo de 

población, presentado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), documentó un 

declive de los adherentes católicos, pasando del 88 por ciento al  83.9 en 2010, atribuyendo esto 

al ascenso de grupos evangélicos tradicionales y pentecostales, en el que, por supuesto,  se 

pudo contar a los Pare de Sufrir. 

 

 

 

 

 

 

 

Obispo Paulo Roberto en el  Cenáculo Mayor.                                                      
Fuente: http://www.obispopauloroberto.com 

 

La imagen muestra la parte exterior del Cenáculo Mayor ubicado en Av. Revolución 253, Col. Tacubaya. 

http://www.obispopauloroberto.com/
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II. Los eslabones del emporio y la fórmula de la abundancia 

Los eslabones del emporio 

De punta a base y en riguroso orden jerárquico, la IURD se compone por Obispos, Pastores, 

Obreros y Pueblo. Cada uno con funciones determinadas y orientadas a conservar la solidez de 

la organización. 

La comunicación entre sus miembros es descendente, no hay lugar para retroalimentación ni 

exposición de sugerencias, y cada grupo es sometido a una constante supervisión y rendición de 

cuentas, aunada a un actuar regido por la discreción y hermetismo con cualquier individuo  ajeno 

a  su institución. 

Obispos o segundos al mando 

Los obispos o segundos al mando predican en los templos principales, administran los ingresos, 

capacitan a pastores y obreros, y se encargan, junto con el fundador, de resaltar, escoger y 

alabar los versículos y pasajes bíblicos que les ayuden a llevar a cabo la voluntad de ―Dios‖. 

Su imagen con el exterior debe ser impecable en todo momento, pues, además de visitar 

periódicamente los recintos principales del grupo, son ellos y algún otro pastor, quienes 

conducen los programas de televisión y radio, además de redactar columnas en su periódico o 

en la página web. Suelen usar trajes en color azul obscuro —tono que, según la psicología del 

color, proyecta autoridad, orden, confiabilidad y logro, — corbata y un corte de cabello reservado; 

tal y como si se tratara del alto mando de una empresa. 

En el aspecto personal y/o emocional todo obispo destaca por su facilidad de palabra, seguridad, 

capacidad de innovar, inspirar, dirigir y por poseer una visión a largo plazo orientada al logro de 

las metas a través de otros. 

Todo ello con el afán, recordemos, de  alcanzar y mantener la suma económica impuesta en su 

templo, para lo cual, organizan entre 3 y 4 reuniones diarias durante todos los días de la 

semana, obteniendo así, una comisión de entre el 5 y 10 por ciento de los fondos adquiridos por 

cada iglesia. 
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Cantidad significativa si se considera el aforo de los recintos principales —dos mil a tres mil 

personas—, y el hecho de que cada uno de los invitados, tiene el compromiso u obligación de 

aportar el 10 por ciento de su ingreso total a manera de diezmo. 

Pastores 

Un peldaño abajo encontramos a los pastores, sujetos con un perfil similar al anterior, pero con 

menos experiencia. Situación que los lleva a encargarse de los recintos ―pequeños‖, dirigir 

algunas reuniones y estar en constante capacitación para aspirar a ingresos mayores. 

Su estancia en las sedes es rotativa y sujeta a las contribuciones alcanzadas; si las metas se 

cumplen, además de sus ganancias, el pastor tiene la posibilidad de ser promovido a templos de 

mejor ubicación, lo que equivale a un mayor número de creyentes. 

Su conocimiento bíblico es fundamental pero más aún su capacidad interpretativa y de 

comunicar. Al igual que obispos, pueden realizar curaciones de tipo milagrosas por medio de sus 

manos u otros elementos, y cuentan con el poder necesario para la expulsión de demonios o 

exorcismos. 

Apelan a lo emotivo y pasional con gran interés en la ejemplificación, como lo hiciera el entonces 

pastor Franklin, hoy Obispo de la Universal, en el Santuario Mayor el 25 de mayo del 2008: 

Hay personas que llegan a la iglesia; y vienen y participan y expresan su fe con Dios y de repente dejan 

de venir porque el esposo ya no las deja, porque la familia ya no las deja y les dicen que ya se volvieron 

―fanáticos‖. 

Pero es porque ellos no entienden su comunión con Dios, su entrega a Dios, ¿comprenden?...  

Y es que a veces la fe puede ser muy loca. Usted recordará lo que aconteció con Moisés. Moisés era un 

hombre que fue tomado por la familia del faraón como hijo propio. 

Moisés vivía en el palacio, entre riquezas, lujos… no le hacía falta nada, nada, y abandonó todo lo que 

tenía por cumplir la encomienda que Dios le mandó, de liberar al pueblo de Israel. 

¿Será que Moisés estaba loco?... No, él dejó todo cooonfiado en su fe, cooonfiado… en Dios, 

¿comprende?... Confiado en la certeza de que nada  le iba faltar, pues él, Moisés, estaba expresando su 

fe. 

Y dónde hay fe, ¿qué puede faltar?… nada. 
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Obreros. Mano de obra gratuita al servicio de Dios 

Uno de los eslabones internos más amplio y dinámico del grupo Pare de Sufrir son los obreros, 

éstos, se encargan de realizar las tareas menores, pero no por ello escasas, dentro de los 

recintos. Asisten obligatoriamente, tres veces por semana a los templos aunque se les presiona 

para ―servir a Dios‖ a diario. 

Su aspecto físico no es importante, pero 

se les pide sean pulcros y porten el 

uniforme de la IURD, compuesto por un 

pantalón en color azul marino, corbata 

negra y camisa blanca, en hombres, y 

conjunto de falda y saco, acompañado de 

blusa blanca y moño con el logotipo del 

grupo en cuello y cabeza, en mujeres. 

A cada reunión, los obreros recorren el 

interior de las iglesias recolectando las 

colaboraciones de los feligreses, reparten 

los diversos objetos de sanación y 

propaganda utilizados; atienden  los teléfonos en los programas de radio y de TV; apoyan 

ofreciendo alguna oración a los adeptos —cuando por tiempo los obispos y pastores no pueden 

hacerlo—; contribuyen con la evangelización y conversión de las personas al Señor Jesucristo; y 

se encargan de otras múltiples tareas sin remuneración alguna. Pues en teoría, cada obrero 

acude de forma  voluntaria,  tal y como lo hacen Martha y Jaqueline, dos obreras de mediana 

edad quienes declaran amablemente a los asistentes de la IURD, que en caso de tener algún 

problema, se les puede buscar dentro del Cenáculo Mayor cualquier día de la semana en horario 

abierto, ya sea para platicar o recibir alguna oración. 

Según las tareas realizadas, podría pensarse que cualquier adepto puede figurar o convertirse 

en obrero, opción poco viable o imposible con los otros dos rubros, obispo y pastor, pues en la 

mayoría de los casos, esos dos puestos son ocupados por personas originarias de Brasil que 

han inmigrado a México; pero, tampoco es cierto. 

El círculo Universal es tan cerrado, que quienes llegan a este nivel, son verdaderos elegidos, y 

no precisamente  de Dios —como suelen afirmar—, sino de la agrupación. 

Uniforme de los obreros de la Iglesia Universal del Reino de Dios.  
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Esto, basado en algunos lineamientos como son, su adherencia, devoción, compromiso, nivel de 

confiabilidad y por supuesto, la firme convicción de que toda acción impuesta por sus altos 

mandos es en beneficio de ellos mismos y de los demás. Razón por la  cual resulta difícil 

entablar una conversación real, es decir,  no fanatizada con ellos. 

Para complementar, los obreros de la IURD deben estar bautizados, tener los siete dones del 

Espíritu Santo, presentar buena conducta tanto dentro como fuera del templo y por supuesto, ser 

fieles en sus diezmos y ofrendas para con El Señor; un tanto para poder gozar de las 

bendiciones de Dios y otro más para servir de ejemplo a  sus semejantes. 

El pueblo, fe a prueba de todo 

Ubicados en la parte baja de la pirámide encontramos al pueblo, conformado por todo aquél 

individuo que sin importar su raza, condición social, edad o religión de cuna, acude con los 

portadores del corazón y la paloma por la necesidad de creer en algo o alguien.  

Faltos de esperanza y cabizbajos por no encontrar una respuesta tangible en su religión, éstos, 

atraídos por la promesa del milagro exprés y la idea de que Dios mismo desea un existir 

abundante en dinero y salud para ellos, pasan en breve de ser simples espectadores curiosos a 

solemnes subordinados que se mimetizan a placer y capricho del gran emporio.  

Sus más fieles seguidores se han adherido a su fe, como ellos mismos lo expresan, en 

momentos de desesperación, soledad y desesperanza. 

Tipos de seguidores 

Miles son las personas presentes a cada reunión realizada en los centros de ayuda universal, sin 

embargo, y aún persiguiendo un fin común, su papel dentro de ella difiere según el grado de 

compromiso demostrado ante los retos, desafíos u otras pruebas de fe impuestos por la misma, 

dando lugar a cinco categorías de seguidores. Las cuales se apoyan en la clasificación que 

Robert Kelley, estudioso del liderazgo, hiciera en 1992, según las similitudes o el perfil en común 

de los individuos. 

Enemigos en la casa de Dios 

Son los espectadores que señalan todos los puntos negativos de la organización a los demás. 
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Acuden una vez por curiosidad a las reuniones y escépticos, se alejan divulgando a propios y 

ajenos su visión o perspectiva del asunto.  

Los líderes u obispos suelen verlos como cínicos o adversarios por lo que, advierten,  deben ser 

segregados a la brevedad pues, ―contaminan a otros tal como lo hace una naranja podrida en un 

platón de fruta fresca‖.  

Conformistas 

Siempre dicen sí, no cuestionan nada por irracional que parezca, asisten a las citas marcadas 

más de forma automatizada que por convicción. Buscan llenar un vacío formando parte del clan 

pero mantienen cierta distancia. 

Los mañana sin falta  

Pocas veces se comprometen con los objetivos fijados. Se presentan una o dos veces por 

semana e incluso se ausentan por largos períodos de tiempo. 

Bebés canguro 

Por completo dependientes; buscan orientación más de una vez por día. Todas sus acciones 

están basadas en el consejo de obispos y pastores, y en ocasiones caen en el extremo de acudir 

no sólo para resolver inquietudes  personales,  sino también problemas  de sus familiares y 

conocidos aunque éstos lo ignoren o no lo hayan solicitado. 

Tienden a completar las frases de los oradores. 

Cinco estrellas  

Sin duda los principales para la supervivencia de la institución. 

Presentan una imagen constante ante superiores e iguales, siendo ejemplo para sus 

compañeros. 

Participan en los retos de fe realizados por la iglesia, en su mayoría ligados al desprendimiento 

económico a manera de sacrificio; ofrecen su riguroso diezmo, y adicionalmente,  cuando les es 

solicitado, aportan un extra para el mantenimiento de los programas al aire de radio y TV, 

recibiendo a cambio, y como en una especie de trueque, el periódico de la iglesia, libros con la 

visión de Edir Macedo Bezerra o el CD del Santo culto, grabación en audio de la ceremonia 

realizada los domingos y llamada Encuentro con Dios. 
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Pero su labor, no se limita sólo a lo económico. Dichos fieles también tienen el mandato de 

evangelizar a sus conocidos, parientes y allegados, defender a la Universal cuando es atacada o 

―calumniada‖, sin caer jamás en la duda,  y dar testimonio de los milagros que Dios les ha 

concedido, tanto al interior de templos como por conducto de los medios de comunicación 

masiva, según se requiera. 

Su confianza en los representantes de Dios en la tierra es plena y son materia dispuesta para 

resguardar la estabilidad del dogma adoptado con todas sus implicaciones. 

Según vemos, cada uno de los eslabones de la Iglesia Universal resulta vital para su existencia y 

perdurabilidad como asociación religiosa. Título o personalidad jurídica que, según lo dispuesto 

en la Ley de Asociaciones Religiosas y de culto público, la obliga a abstenerse de perseguir fines 

de lucro o preponderantemente económicos. Por lo cual, con el fin de despejar la duda de si 

existe en verdad algún tipo de capacitación dada a los  miembros de la iglesia, orientada  a tales 

fines, se presenta la siguiente conversación a puerta cerrada entre obispos de la IURD. 

Formando mensajeros de Dios  

En un video que circula en la red, desde el 13 de abril de  2013, se registró una conversación  en 

un motel de  Río de Janeiro, donde se muestra al Obispo Romualdo Panceiro, líder de la IURD 

en los Ángeles,  dando instrucciones a dos obispos,  —uno de ellos identificado como Clodomir 

Santos, líder en el templo de Salomón, en Brasil— acerca de cómo deben dirigirse a los fieles de 

sus iglesias a fin de que éstos, accedan a efectuar un sacrificio monetario, no importando si 

viven o no, una crisis  financiera. 

La demostración tiene lugar en una sala de juntas, el obispo Romualdo se encuentra de pie, al 

medio, mientras Clodomir toma notas detrás de un escritorio y el otro hombre reposa sobre un 

sillón. 

Obispo Romualdo: En tres días nosotros vamos a hacer; hoy, mañana sábado y domingo, lo que 

nosotros no hicimos en esos otros días. 

¿Qué es lo que nosotros tenemos que hacer? 

No es ahora con la crisis, que la gente o Clodomir va a conseguir ahorrar. Muy, muy por el contrario… 

porque la crisis, sólo se vence, ¿con qué?, con la fe… 

Con esa crisis, si uno no entrega todo lo que tiene en el banco y da para Dios, la crisis le va a coger 

todo… el espíritu de la crisis le va a coger a él. ¿Es o no es Clodomir?, ¿entendió? 
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Clodomir: Sí señor, está ligado. 

Obispo Romualdo: Entonces es ahora el momento en que la gente abrace la causa; el momento en que 

la gente va a trabajar con la fe… 

Ahí es cuando la crisis fue un problema. Esas personas que contaron con Dios, no continuaron contando 

con Dios. 

O el caso por ejemplo de Isaac. ¿Él no estaba viviendo una crisis? ¡Él no podía plantar! 

Hombre: ¡La tierra estaba seca! 

Obispo Romualdo: ¡La tierra estaba seca! 

Hombre: ¡No daba uvas! 

Obispo Romualdo: ¡No daba uvas! Mas porque él creyó, Dios vio que él tenía fe… ¿para qué?, para 

cosechar semillas en la tierra. 

Entonces Dios dio las semillas para él, y él regó…, y después dio seis por uno. Por eso usted tiene que 

preguntar a la gente: << ¿Usted cree?, ¿usted cree en la crisis, o usted cree en Dios? >>. 

Si usted cree en Dios, usted va a entregar lo que la crisis puede coger. Usted va a colocar hoy. 

Hombre: ¡Va a sembrar! 

Obispo Romualdo: Va a sembrar en el altar. Y Dios aalimentaraa la tierra con semillas; quiere decir… 

mientras más semillas usted tenga, más generoso va a ser con Él. 

Entonces ustedes tienen que guiar el juego, pasar ese espíritu con los pastores, ahora como ya pasé, 

pues va a ser un éxito. 

El momento propicio produce la fe. 

Y otra cosa; lo conveniente es salir del lado del religioso (refiriéndose al altar), colocar tres biblias 

abiertas ahí, en Isaac, en esos pasajes, y en la hora de la ofrenda del domingo, ¡hablan así a las 

personas! 

<<¡En nombre de  Jesús!, usted que va ahora a sembrar encima de esta palabra con diez mil para 

arriba, venga acá al frente y coloque, muy bien; con mil para arriba, venga acá al frente; con quinientos 

para arriba, venga acá al frente; con cien para arriba; con diez para arriba; con una moneda para arriba, 

coloque aquí>>. 

Ahí la gente no está, ¿cómo se dice?, estipulando, porque fue la hora de la ofrenda, un desafío, ¿bien? 

El video muestra un notorio corte de edición y nuevamente se ve al Obispo Romualdo haciendo 

énfasis en el tema de la crisis. 
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Obispo Romualdo: Usted cree, pero en quién, ¿usted cree en la crisis o usted cree en Dios? 

Porque si usted cree en la crisis, entonces usted va a hacer lo que un hombre hizo. 

Él tenía diez mil y dejo nueve mil guardados en el banco, ¿en nombre de quién? 

Hombre: La crisis 

Obispo Romualdo: ¡La crisis!, pensando que aquellos mil era qué… 

Hombre: Suficiente 

Obispo Romualdo: Era… no, era sacrificio. 

U otro hombre, si usted cree en el espíritu de la crisis; él tenía cincuenta mil y entregó diez. 

Pero otro, él ya pensó y dijo; <<No, no, con esa crisis si yo no entrego todo lo que tengo en el banco y 

doy para Dios, la crisis va a coger todo; el espíritu de la crisis lo va a coger>>.  

¿Es o no es Clodomir?, ¿entendió? 

Clodomir: Sí señor, está ligado. 

Hombre: ¡La mejor inversión!, la mejor inversión es en el altar. 

Obispo Romualdo: El diablo quiere que usted desista, él quiere que usted se quede atascado, quiere 

que usted se quede amarrado. Pero él le va a robar todo lo que usted tiene, porque el vino para matar, 

robar y destruir. 

 

Como puede leerse, la intención del encuentro y los actos de Romualdo Panceiro buscan instruir  

sobre los mejores métodos a los que pueden recurrir sus colegas para recaudar recursos 

económicos en la iglesia de la que estén a cargo, tal y como declaró el ex pastor Mario Justino; 

pero siempre, justificado tras la fe y como prueba de ella. 

Motivo por el cual, no existe una postura unánime entre los usuarios que han visto el video, pues 

aunque algunos los tachan de mercaderes de la fe, charlatanes o delincuentes, como Jaro 

Ochoa, Laura Morales y Ezequiel Treviño Figueroa; otros más como Ruth López opinan que:  

―para que Dios nos dé tenemos que dar lo mejor, pero sólo lo da cuando creemos de  corazón en  

que el milagro llegará‖, o bien, dicen no ver nada de malo en el actuar de Panceiro, pues, según 

dijera la usuaria  Isabel García, ―sólo les está  enseñando a pasar la fe‖. 
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La fórmula de la abundancia 

Hombre visionario y de negocios, Macedo Bezerra supo explotar y aprovechar la necesidad en 

las personas a su alrededor producto de la fisura y abandono sentido hacia sus instituciones 

eclesiásticas.  

Y, a través del simple rediseño de algo ya existente, les proporcionó lo que aguardaban 

recobrar…, la fe. 

 

Fe, el arma más poderosa 

 

Palabra cargada de fuerte contenido espiritual, la fe para el entonces empleado de la lotería 

Nacional, es definida como la certeza dentro de nosotros mismos de que Dios cumplirá todas sus 

promesas escritas en la Sagrada Biblia. Por ello, toda persona poseedora de esta cualidad, 

menciona, sólo deberá esperar tomar posesión de aquello que por la fe ya le pertenece. 

Pero añade: ―Todo lo valioso tiene un precio y para conseguir la medida necesaria de fe, 

requerida para mover montañas, debemos esperar pagar algo a cambio‖, ―si usted, mantiene 

conceptos preconcebidos contra la Biblia, considera que no es exactamente la Palabra de Dios o 

bien, que durante el transcurso  de los siglos ha perdido su originalidad y tiene muchas fallas, 

entonces permítame informarle una cosa: usted jamás tendrá una fe saciada, activa y poseedora 

de las bendiciones‖. 

Lo cual, a manera de anécdota, me recuerda una de mis primeras reuniones en el entonces 

Santuario Mayor de la Colonia Tacubaya, hoy, Cenáculo Mayor, tras haber recibido la siguiente  

invitación o volante. 
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En aquella ocasión, sábado 13 de 

septiembre de 2008, se desarrollaba el 

encuentro de Casos Imposibles y ya iba 

tarde, pues aún no tenía conocimiento de 

los horarios. 

Ingresé al templo y me acerqué al 

conglomerado de alrededor de 300 

personas ubicabas en la primer planta 

del lugar; todos estaban atentos a lo que 

el pastor Eliot Colombe, después me 

enteré, iba a realizar. 

Con él se encontraban tres voluntarios o 

elegidos, un hombre moreno de bigote de 

unos 45 años, una mujer robusta de 

cabello teñido en tono rojo y un joven en 

silla de ruedas, en extremo delgado, no 

mayor a los 25 años, de nombre Noé. 

Todos ellos decían tener aflicciones físicas y habían acudido con la esperanza de ser sanados a 

través de las manos y poder celestial del Pastor. Así, una vez posicionados a manera de hilera 

sobre el pasillo central de la iglesia, Colombe dio inicio al suceso que por la fe,  tendría lugar. 

Primero, se acercó a los familiares del chico en silla de ruedas, para conocer su situación, pues 

éste dada su salud y ánimo, prefirió cederles la palabra.   

Las declaraciones de acompañantes y familia no se hicieron esperar y en todas ellas quedaba de 

manifiesto que desde años atrás, aquel joven, quien debería haber lucido lleno de energía, en 

contraste, padecía  una debilidad y pesadez importantes; ―casi no permanece de pie por el dolor 

muscular,  y mucho menos realiza algún ejercicio‖ —dijo su madre—. 

El pastor miró al muchacho por un breve momento y le pidió con gentileza cerrara los ojos. Puso 

sus manos sobre su cabeza y proclamó: ―Dios me ha depositado el poder, ahora vas a pararte y 

andarás por  el templo‖. 
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En intento de cumplir con el mandato, Noé, ya con los ojos abiertos, apoyó sus brazos en los 

soportes de la silla, pero no podía levantar el peso de su cuerpo; de inmediato manos y hombros 

de las personas a su alrededor fueron en su auxilio. 

Una vez en pie, el predicador añadió: ―Anda y no tengas miedo‖. 

El escuálido hombre obedeció y usando a su favor el desnivel del piso, dio varios pero lentos y 

cansados pasos; mientras, la voz de Eliot  Colombe resonaba indicando, ―¡ahora corre, corre 

más y más rápido!‖. El andar no fue más allá de un fatigado trote, pero el encargado de la 

ceremonia estaba satisfecho, y justo cuando se oía el aplauso de los espectadores, gritó: ―¡ES 

UN MILAGRO! 

La emotividad estaba a tope, pero aún quedaban dos casos más. Retomando  la misma línea de 

trabajo, el orador, quien había mantenido con los ojos cerrados a los dos sujetos restantes, hizo 

de conocimiento general que, tanto al hombre como a la mujer, les era trabajoso ver de lejos, e 

incluso, las imágenes a distinguir tenían un aspecto borroso a su propio parecer. Sin dudar, 

Colombe extendió sus propias manos y escupió en ellas frotando su saliva en los parpados de 

los abatidos preguntando en voz alta y tono serio: ―¿Les da asco gente?‖… 

Varios observamos con extrañeza la acción del hombre de tez blanca, acento portugués y 

vestimenta formal, pero otros más alzaban su voz contestando que No. 

Al término de lo antes descrito, el dirigente del lugar solicitó a sus voluntarios acudieran a 

enjuagarse al baño en compañía de los obreros de la sede y después regresaran, sin abrir los 

ojos durante todo el trayecto. 

Tras una breve pausa, y ya con los individuos de vuelta, el pastor de alrededor de 33 años, 

prosiguió con el caso imposible e iniciando con la dama, la exhortó a abrir lentamente los ojos y 

tratar de leer la leyenda colocada en la parte superior del altar. Ella, quien parecía conmovida en 

verdad y a punto de las lágrimas exclamó: ―Jesucristo es el Señor‖. 

Lo había conseguido…, el clérigo la ―sanó‖, pero, sin saberlo, no correería la misma suerte con el 

último sujeto. 

La misma operación tuvo lugar, el procedimiento fue el mismo con exactitud, pero esta vez, al 

esperar la respuesta del dolido, las palabras pronunciadas fueron un…―No veo‖. Un tanto 

sorprendido, el religioso, se acercó al altar y tomó una de las botellas de agua que los fieles 
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llevaban para bendecir, la destapó, roció sobre los ojos del señor y reiteró la encomienda, pero 

de nuevo obtuvo por respuesta un: ―no, pues no alcanzo a ver‖. 

Algo nervioso, el pastor cubrió los ojos del afligido y le dijo: ―imagina que soy Jesucristo, abre los 

ojos y lee lo que ves‖. Pero la respuesta fue la misma.  

— ¿Tienes fe?, —preguntó. 

—Sí,   —contestó el hombre. 

 — ¿Seguro?, —añadió el predicador. 

—Sí.  

—Pues entonces, serás curado.  

Colombe volteó alrededor del recinto y lanzó al aire las palabras: ―Quién no crea váyase y al rato 

regresa porque contamina―, pero nadie se fue; realizó una oración de plegaria para el hombre y 

nuevamente repitió la instrucción. Pero el sujeto, no modificó su respuesta. 

Por lo que de último recurso, Eliot Colombe, a manera de afirmación soltó: —Bueno, ¡pero ya 

ves mejor!  

—Sí, —completó el señor de bigote.  

—―¡ES UN MILAGRO!‖.  

Éstas fueron las últimas palabras del dirigente de la reunión y en sintonía con algunos aplausos 

apagados, el caso se dio por cerrado pasando a otros asuntos. 

Ahora bien, usted se preguntará, ¿y todo esto para qué?, ¿por qué dar un espacio a este relato? 

Y la respuesta es simple, para ilustrar por medio del mismo, los puntos citados con anterioridad 

en relación al concepto de fe que sostiene la IURD, sus implicaciones y  el resguardo que les 

crea si no se ve acontecer lo imposible, como ellos mismos promueven. 

La promesa está hecha, el tiempo para alcanzarla es indefinido, pero el camino deberá ser 

forjado solamente a base de constancia, entrega, perseverancia y obediencia. 

Es tal como dijo alguna vez Karl Marx: ―El cristianismo…imparte  a los hombres una doble vida y 

ofrece los goces imaginarios del cielo como un solaz para las miserias reales de esta vida‖. 
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El Diezmo: llave que abre las puertas del cielo 

Derivado del término hebraico "ma’aser", diezmo significa diez o décima parte y, de forma 

general, es la ofrenda a otorgar a Dios por instrucción bíblica. Tal noción, data o tuvo cabida 

luego de la liberación del pueblo de Israel, en aquél entonces sometido bajo el yugo de los 

egipcios. 

Haciendo uso de nuestra memoria, consulta bíblica o si lo prefiere, en auxilio de alguna de las 

tantas adaptaciones cinematográficas presentadas sobre esta historia, hemos de recordar que 

Moisés, hombre de la tribu Levita, pero criado como príncipe en el palacio egipcio, es elegido por 

Dios como guía y libertador de los israelitas a quienes promete conducirlos a una tierra 

abundante, prospera y libre de habitar, y que durante el transcurso de dicha travesía, 40 años, 

son entregadas las tablas de los diez mandamientos y la tan importante para este apartado, Ley 

del diezmo. 

La Ley del diezmo  

Impuesta a las tribus sobrevivientes de Israel luego de su salida de Egipto, la Ley de Diezmo es 

un decreto en el que Dios Padre hace un llamado a Moisés y su pueblo para que le brinden el 

diez por ciento de la cosecha anual obtenida por su gracia, ya que aunque éstos se encontraban 

literalmente vagando por el desierto, nunca les hizo falta bebida o alimento pues Él se los 

proveía. Y cito textualmente: 

―Indefectiblemente diezmarás todo el producto del grano que rinda tu campo cada año. Comerás delante 

de Jehová, tu Dios en el lugar que él escoja para poner allí su nombre, el diezmo de tu grano, de tu vino 

y de tu aceite, y las primicias de tus manadas y de tus ganados, para  que aprendas a temer a Jehová, 

tu Dios, todos los días‖.  

Deuteronomio Cap. 14 (22:23) 

Además de este pasaje, otros que suelen nombrarse por los Pare de Sufrir y demás iglesias que 

apoyan el pago del diezmo, son: 

―E hizo Jacob voto, diciendo: <<Si va Dios conmigo y me guarda en este viaje en que voy, y si me da 

pan para comer y vestido para vestir, y si regreso en paz a casa de mi padre, entonces Jehová será mi 

Dios. 

Y esta piedra que he puesto por señal será casa de Dios; y de todo lo que me dieres, sin falta el diezmo 

apartaré para ti>>‖. 

Génesis Cap.28 (20-22) 
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Y, Génesis Cap.14 (1:20), donde se relata que Abram se mete en guerra con unos reyes que 

habían raptado a su sobrino Lot ; y él, con 300 criados nacidos en su casa consigue derrotarlos, 

rescata a su sobrino y coge un gran  botín del cual da diezmo al rey Melquisedec . 

El propósito de citar éstos dos últimos pasajes, por parte de algunos religiosos guarda la 

intención de asentar que antes de la Ley del diezmo ya existía un antecedente con Jacob y con 

Abram de la práctica del mismo. Esto, debido a las críticas de teólogos y ministros que no 

comparten dicha práctica y que argumentan que la Biblia habla de dos pactos, el de La Ley y el 

de La Gracia. 

Considerando que el pacto de La Ley presente en el antiguo testamento, fue instituido sólo para 

el pueblo de Israel, y La Gracia, en el nuevo testamento, refiere el nuevo pacto forjado tras la 

muerte de Cristo y bajo sus enseñanzas, siendo prioridad el concepto de la generosidad. 

No obstante, usaremos lo escrito en La Ley del diezmo para tratar de entender la ideología de la 

iglesia Universal, no por considerarlo cierto, sino porque es una práctica aceptada de forma 

general por el sistema iglesia. 

 

El milagro del Diezmo 

¿Se ha imaginado un mundo donde no exista la maldad, ni el dolor o enfermedad, donde cada 

individuo viva en paz con sus hermanos, sin carencias, realizado y plenamente feliz? 

Pues ahora lo que parecía estar sujeto a diversos factores tanto internos como externos, ha 

dejado de ser un sueño para pasar a formar parte de la realidad. ¿Cómo?, siendo diezmista fiel 

en la Iglesia Universal del Reino de Dios. 

O al menos, es la idea que la IURD y fundador se han encargado de difundir desde la creación 

del gremio, y a la cual Macedo dedica un libro titulado Vida en Abundancia. 

Compuesto por 85 páginas, dibujos ilustrativos y una portada en donde puede verse una 

mansión, billetes de cien dólares y un banco de peces. Dicho libro concentra una serie de 

reflexiones bíblicas sobre el diezmo, entre las cuales destacan postulados como: ―el diezmo fue 

instituido por el Señor, como una especie de impuesto a sus criaturas‖; ―los diezmos y las 

ofrendas son tan sagrados y tan santos como la mismísima Palabra de Dios‖; ―dar el diezmo es 

prepararse para recibir bendiciones sin medida‖; ―cuando pagamos el diezmo a Dios, Él tiene la 
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obligación (porque lo prometió) de cumplir con Su 

Palabra, reprendiendo a los espíritus devoradores 

responsables de la desgracia en la vida del 

hombre, actuando en las enfermedades, los 

accidentes, los vicios, la degradación social y en 

todos los sectores de la actividad humana, 

causantes de sufrimiento‖; ―cuando somos fieles 

con el diezmo, además de vernos libres de esos 

sufrimientos, pasamos a gozar de toda la plenitud 

de la Tierra, teniendo a Dios de nuestro lado, 

bendiciéndonos en todas las cosas‖, y…―Sólo el 

que diezma tiene derecho de probar a Dios, de 

reclamar de Él aquello que prometió‖. 

Bajo estos términos, la Iglesia Universal advierte 

que el diezmo debe ser mensual y debe ser 

sacado de las primicias de todo lo percibido por el cristiano, y nos muestra en su página de 

internet www.iurd.com.mx la forma más simple para calcular el monto a ofrendar, con la ecuación 

(E-G) x 10%. Siendo: E= Entradas, ventas o servicios, y G= gastos de la empresa.  

E incluso va más allá, al ejemplificar el cálculo en caso de que quien otorgue la contribución sea 

un empresario, asalariado, independiente, jubilado, comprador y vendedor de bienes o hasta 

desempleado. 

Pero… ¿cuáles son sus condiciones y consecuencias al no apegarse al mandato del diezmo de 

forma apropiada? 

Dios vengativo vs Dios amoroso 

Narran las antiguas escrituras, o el entendimiento expuesto por  Pare de Sufrir en su portal, que 

mientras los hijos de Israel mantuvieron la obediencia a los preceptos de Dios y cumplieron la 

determinación de separar el diezmo de todas sus posesiones, la prosperidad estuvo presente en 

sus vidas. Siendo las cosechas, las frutas y algunos animales, las primeras cosas diezmadas a 

los sacerdotes mensualmente. 

La imagen muestra al ―Dador alegre‖. Fuente: Macedo 
Bezerra, Edir, Vida en abundancia, Perú, s/f, Colección 

del Reino de Dios. Iglesia Universal del Reino de Dios, 
pág. 16. 

http://www.iurd.com.mx/
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Pero, con el pasar de los años, dicen, los integrantes del pueblo fueron olvidando los 

mandamientos de Dios, profanando Su Casa, ofreciendo animales inmundos sobre el 

tabernáculo y omitiendo el pago de los diezmos. Ocasionando una terrible miseria  sobre la faz 

de la tierra y el hambre en sus habitantes. 

Razón por la cual la IURD insiste tanto en que por ningún motivo se debe dejar de dar este 

―impuesto‖, pues al omitirlo —aseguran—: ―se da oportunidad al demonio devorador para actuar 

nuevamente‖. Y, por el contrario, gusta extender constantemente la siguiente invitación: 

―No pierda la oportunidad de ser socio de Dios. Colóquese a su disposición con todo lo que  usted tiene 

y comience a participar de todo lo que Dios tiene‖. 

Pero como el término ―todo‖ puede ser muy ambiguo, Macedo Bezerra, tratando de ser más 

claro, detalla: 

―Lo que nos pertenece (nuestra vida, nuestra fuerza, nuestro dinero), pasa a pertenecer a Dios; y lo que 

es de Él (las bendiciones, la paz, la felicidad, la alegría y todo lo bueno) pasa a pertenecernos‖. 

Para este momento habrá notado los puntos o enfoques de apreciación causantes de las críticas 

por parte de otras iglesias de carácter cristiano, católico y demás, hacia los Universales; y hasta 

inconsistencias o cosas que no logra empatar según su conocimiento sobre el tema dependiendo 

de su religión. 

Como puede ser el intervalo de tiempo para entregar el  diezmo, de anual a mensual, el 

concepto que lo liga a una recompensa o castigo directo, el término ―impuesto‖, ―sociedad ―, 

―obligación‖; entre otros.  

Pero, aunque la IURD comparte los mismos principios doctrinarios de otras Iglesias Evangélicas 

Pentecostales, diferenciándose sólo en algunas costumbres, ella sostiene que cada iglesia tiene 

su filosofía y por ende su manera de interpretar, entender y colocar en práctica las enseñanzas 

de la Biblia.  

Proceder manifiesto en el ejemplo presentado en Los eslabones del emporio, donde el pastor 

Franklin por medio de la historia de Moisés, incita a sus feligreses a dar todo de sí y todo su 

dinero sin temor y con confianza, refiriendo que a veces lo calificado como una ―locura‖ resulta 

completamente cuerdo si se hace teniendo a Dios en el corazón.  

Esta cátedra hubiera arrojado resultados diferentes, si en vez de limitarse a presentar el acto 

―loco‖ de Moisés abandonando el palacio egipcio, se hubiera hecho énfasis en que para él, 
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Moisés, habría sido difícil e incómodo seguir llevando una vida de lujos y privilegios, mientras la 

mujer quién en verdad le dio la vida, y de la cual ahora tenía conocimiento, permanecía y 

permanecería fungiendo como esclava de los egipcios, junto con sus hermanos y semejantes 

hasta el día de su muerte. 

La historia no deja de ser la misma, lo único que cambia es la intención y la información 

seleccionada para lograr tal o cual fin.  

¿A dónde van los diezmo? 

Si bien ya se han mencionado algunos de los favores que conlleva el diezmo, no podemos pasar 

de largo el concedido al propio gremio Universal; y es el crecer, expandirse, comprar, emigrar, y 

tener una vida por demás abundante. Pero, 

por conducto del diezmo de sus seguidores, 

no del propio. 

Como dato curioso, sepa que ni en una sola 

ocasión de tantas veces que se acudió al 

Santuario o Cenáculo Mayor en el transcurso 

de ocho años, se vio diezmar a pastores, 

obispos u obreros junto con el pueblo. Ni 

siquiera para servir de ejemplo o como 

muestra de igualdad a los ojos de Dios.  

Y mucho menos, se les ha escuchado decir 

frases como: ―El pastor Noé ya dejó aquí su 

diezmo‖ o ―el obispo Paulo ya sacrificó su 

carro‖. 

Pero, de vuelta a la pregunta inicial de cuál es 

el destino de los diezmos o en qué son 

usados, éstos, indican los universales, 

pertenecen a Dios y Su labor. 

 

 

Imagen  tomada del libro Vid a en abundancia. Fuente: 

Macedo Bezerra, Edir, Vida en abundancia, Perú, s/f, 
Colección del Reino de Dios. Iglesia Universal del Reino de 
Dios, pág. 74. 



50 
 

Explicando que ―el dinero es la herramienta sagrada que El Señor usa en su obra‖, y que  a partir 

de tales contribuciones resulta posible llevar y transmitir su evangelio de salvación a billones de 

personas, simultáneamente y en los cuatro cantos de la tierra; auxiliados de todos los medios de 

comunicación posibles 

Pues, señala Edir Macedo, ―en esta sociedad de consumo en la cual vivimos, no se puede hacer 

nada para alcanzar a los perdidos, sin dinero, y así conducirlos consecuentemente a una vida 

nueva, bendecida y feliz‖. 

Pero, importante. No por esto ha de creerse que se pueden hacer donaciones a las personas 

carentes o necesitadas utilizando el diezmo. No, sólo a la Iglesia Universal del Reino de Dios y a 

obispos —comentan— compete definir dónde y cuándo utilizarlo. 

Para finalizar, tenga en cuenta que además de permitir una catequesis masiva, los diezmos 

permiten la manutención de los templos ya existentes, de los pastores y obispos. 

Por lo que adicional a la entrega de ellos, es común se convoque al pueblo a hacer, o participar 

con las ofrendas voluntarias, retos o cadenas de fe, ligados al sacrificio o desprendimiento 

económico. 

En 2013 la revista norteamericana Forbes, especializada en el mundo de los negocios y las 

finanzas, catalogó a Edir Macedo Bezerra, como el  pastor más rico en Brasil, con un patrimonio 

superior  a los 950 millones de dólares, y en 2015 como uno de los multimillonarios brasileños, 

cuya fortuna se estima en 1,1 mil millones de dólares. Todo, gracias al pago y administración de 

diezmos, ofrendas y sacrificios de las personas asiduas a la Iglesia Universal del Reino de Dios. 
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Jesucristo más complementos 

Polémica entre muchas cosas por su abierta condena a la idolatría y adoración desmedida de 

imágenes de madera, cerámica o plástico en representación de santos o el mismo creador y 

dador de vida, la Iglesia  Universal del Reino de Dios ha dejado claro, y más desde el incidente 

de Von Helder, que la única deidad a encomendarse debe ser Jesucristo.  

Postura que como imaginará, le  ha costado el reproche y desapruebo de muchos evangélicos, 

pero no propiamente por sus creencias o por la poca tolerancia mostrada hacia lo extraño o 

diferente, sino porque aunque por un lado propician el demérito a la creencia  en santos y su 

representación material, por el otro, promueven la implementación de amuletos y estampillas de 

cualquier idiosincrasia, aludiendo que Jesús y sus apóstoles realizaban estas actividades para 

curar al pueblo  y conceder milagros. 

¿Si él pudo por qué yo no? 

Tan normal como la transición de la noche al día, resulta para la IURD la promoción y oferta de 

productos con dotes milagrosos, curativos o aseguradores de la gloria de Dios aquí en la tierra, 

en toda reunión acontecida al interior de sus templos.  

Pero esto, sugieren, no opera a manera de gancho ni persigue el atraer más almas 

desesperadas. Sólo, declara su líder Edir Macedo, es un ―apoyo‖ para despertar la fe, derivada 

de y nuevamente,  la oportuna detección que él mismo hiciera años atrás y en la cual notó 

existen personas en su congregación quienes ―¡únicamente liberan su fe a través de cadenas 

especiales!‖, tales como recibir unción en el lugar de la dolencia, beber un vaso con agua o tocar 

un manto ―sagrado‖. 

Dicha estrategia persiste en todos sus templos y la defienden evocando  al apóstol Pablo, quien 

en épocas pasadas, cuando no podía visitar la iglesia de Asia, sabiendo que allí había muchos 

dolientes, él enviaba sus objetos de uso personal. Y Dios, por las manos del Apóstol, hacia 

milagros extraordinarios, hasta el punto de llevar a los enfermos sus lienzos y ropas, delante de 

los cuales las enfermedades huían de sus víctimas. (Hechos 19:11-12). 

Por lo que concluye: ―No nos está prohibido usar el mismo elemento como un artificio, con el fin 

de despertar la fe‖. 
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Y tal vez no lo esté. Pero su método con la funcionalidad de un placebo, ha dejado de ser un 

apoyo para casos  excepcionales, si en algún momento lo fue,  y se ha convertido en la columna 

vertebral de cada visita a la iglesia. 

Situación evidente con sólo observar la publicidad empleada por la IURD, pues más que ser una 

invitación a acercarse a Dios o a escuchar Su Palabra  mediante  obispos y pastores, es la firme 

promesa o aseveración de que al acudir todos sus  problemas terrenales serán resueltos. 

Más todavía, y tal como si no existieran límites para los Pare de Sufrir, su fundador y obispos 

gustan pregonar, tanto de forma verbal como escrita: 

―Lo que los médicos no pueden hacer, lo que los remedios no pueden realizar, es lo que la fe 

hace y realiza‖. 

Advirtiendo con ello que los asiduos serán curados o alcanzarán el éxito a partir de su propia fe y 

no de los objetos en sí. 

 Pero como supondrá,  en nada impide  se sigan otorgando en todas sus reuniones y a todos sus 

feligreses, ni tampoco que, al inicio de cada nueva reunión surjan cuestionamientos tales como... 

―¿trajeron su sobre para el trono de la gracia, su sobre de la salvación, su estrella de David, su 

moneda de talento, su paloma del Espíritu Santo, su paño?‖; o su contraparte, ―¿quién no tiene 

todavía?, ¿a quién le hace falta?, ¡ levante la mano!‖. 

Pero independientemente de esto, lo peligroso del asunto, sugiere Ignacio Álvarez —periodista y 

conductor uruguayo del programa de Tv Santo y Seña, quien presentó un informe sobre Pare de 

Sufrir en 2013—, no radica en la promoción de sí misma como experta en remedios, en curas 

milagrosas o como la solución a sus problemas de salud por parte de la Universal. El peligro 

consiste en que la gente, confiada en sus palabras y en que Dios la va a curar, interrumpa o 

abandone su tratamiento por seguir una promesa atemporal. 

Y  justo por ello, la iglesia consciente del riesgo, se ve en la necesidad de dedicar un espacio, 

sólo dentro de su periódico, para salvaguardarse bajo la siguiente leyenda. 

La Iglesia Universal del Reino de Dios aclara que todos los conceptos emitidos en este periódico y en 

sus programas de radio y televisión en ningún momento deben ser interpretados en desmedro de la 

medicina ni de quienes la practican. No somos asistencia médica. Consulte a su médico y siga el 

tratamiento.  
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Dejando claro que aunque cientos de personas han sanado luego de acudir a su iglesia,  e 

incluso algunos luego de haber sido desahuciados por sus médicos, eso,  no equivale a una 

invitación para dejar de ir al médico. No, sólo se les está ―informando‖ lo acontecido en sus 

recintos, o al menos eso pretenden. 

Concluidos los primeros dos apartados de esta crónica, sabemos que para atraer más fieles, 

adeptos y/o seguidores esta iglesia emplea diferentes medios de comunicación como: volantes, 

periódicos, programas de radio, televisión, espectaculares y muchos más. Pero esto no es nada 

comparado con su verdadera labor. 

Lo verdaderamente complejo ocurre dentro de los templos, pues si algo falla ahí, toda la 

inversión inicial habrá valido de nada. Y usted se preguntará, ¿pero cómo le harán para 

convencer a tanta gente?, y todavía más ¿cómo harán para que su afiliación no sea pasajera? 

Bien, pues todas estas preguntas y muchas otras serán contestadas luego entender cómo 

trabajan, y que mejor forma que presentar uno de los discursos utilizados por el Obispo Paulo 

Roberto durante la Campaña de Israel. 

La imagen muestra la distribución y el espacio dedicado a los distintos temas que aborda el periódico Pare de Sufrir, en su mayoría 
testimonios. Y, marcado con rojo en la parte inferior derecha, la sección destinada para aclarar que la IURD, no sustituye a la 
medicina. Pare de Sufrir. Porque una vida mejor le espera, sección Lo que Dios hizo en mi vida, México, D.F. Año XIII, Semanal 
Núm. 369, del  21 al 27 de marzo del 2010, pag.4-5. 
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III. Los recursos de la manipulación 

El Encuentro con Dios y la Campaña de Israel 

Primera parte… La demostración 

 

Domingo 7 de julio del 2013; El momento está cada vez más cerca, hace semanas la Iglesia 

Universal la anuncia a través de la radio, la televisión, e incluso, se ha visto a miembros de su 

agrupación repartir en tianguis y avenidas principales, la exhortación a formar parte de la nueva 

Campaña de Israel por conducto del periódico de la iglesia,  y que tendrá lugar el próximo 12, 13 

y 14 de julio. 

―Conquistar un sueño demanda luchar por él‖, ―muchos han prometido ayuda o darle una 

respuesta pero la verdad es que sólo a través  de la fe, del sacrificio y de luchar con Dios  

obtendrá esa respuesta‖, les oí decir días previos a la cita cuando consecuencia del insomnio y 

la práctica del zapping, me detuve en el programa que transmiten por el canal 4 pasada la media 

noche. 

El mensaje en sí mismo irradiaba espiritualidad, pero las historias de personas quienes 

afirmaban ya haber participado en campañas de Israel previas, llamaban aún más la atención, 

pues en todas sobraban frases como: ―participé y Dios me regalo un mini súper‖, ―conquisté una 

casa‖,  ―conquisté un auto cero kilómetros‖, ―me curé de cáncer y pagué mis deudas‖. 

Ahora son las 9:40 de la mañana, y tras considerar el acudir o no al evento, me encuentro en la 

Av. Revolución 253, sitio donde el obispo de la tele, Paulo Roberto Guimaraes, dijo que estaría 

personalmente para clamar a Dios y hablar de la campaña milagrosa,  en esta ocasión con 

destino en el valle de Jaboc, situado en Israel. 

Por fuera, la arquitectura del edificio no es muy vistosa; algunos vitrales simulando ventanas, una 

cruz, el logotipo del corazón y la paloma, y letras en dorado informando el nombre oficial de la 

asociación: Iglesia Universal del Reino de Dios, son parte del adorno del recinto rectangular y 

con terminación en punta, que además, cuenta con tres puertas grandes de madera, dos para 

estacionamiento y una de acceso principal por lo bajo. 

Junto a otros asistentes me adentro en el corredor que comunica la puerta de entrada con la sala 

de reunión, no sin antes apreciar durante su recorrido la tienda de regalos situada del lado 
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izquierdo, en donde uno puede comprar alguna fritura, refresco o material de la iglesia como 

libros escritos por Macedo, biblias y demás, pero que permanece cerrada por ahora. 

Y del lado derecho, el periódico mural dónde se indica la agenda y reuniones a realizarse a lo 

largo de la semana.  

El interior del templo está pintado de blanco, carece de imágenes religiosas y sus paredes y 

columnas laterales cuentan con un recubrimiento de madera de unos 160 cm de altura, del piso 

hacia el techo, con la finalidad de mejorar la acústica del lugar, que sumada a varias bocinas 

colocadas en la sala principal, logran un efecto bastante bueno. 

Atravesada la segunda puerta, me percato de que la ceremonia del Encuentro con Dios ha dado 

inició antes de la hora marcada ,10 am, y el obispo predilecto de muchos, Paulo Roberto, ya se 

encuentra en el altar con micrófono en mano dirigiéndose a los cientos de visitantes quienes ya 

abarrotan casi por completo la planta baja, con capacidad para más de mil 200 personas. 

En auxilio de uno de los obreros de la sede, tomo lugar  en una butaca de lo que solía ser el cine 

Jalisco, mientras los demás asistentes, con ojos cerrados, cabeza un tanto inclinada hacia abajo 

y de pie, escuchan atentos las palabras del anfitrión: 

— Jesús vino para darnos vida, pero no cualquier clase de vida, no, una vida de calidad, 

una vida plena, abundante, una vida sana, feliz… 

Dios quiere  cambiar su vida, ¿amén? 

— Amén, —responden los presentes concordando. 

Acompañado por pianista y cantante en uno solo, el orador da indicación de interpretar la 

alabanza titulada  Pan de vida, mientras sus obreros pasan de fila en fila entregando un pequeño 

pan de forma redonda, como símbolo o representación del cuerpo de Cristo. 

La mayor parte de la gente participa pese a que algunos desconocen la letra de la canción: 

“Jesús, pan de vida, Jesús, luz del mundo”, pero abruptamente el clérigo pone alto a la música y 

exclama:  

—  Ustedes no conocen la canción, no conocen la música.  

Es importante que usted entre en el clima de la fe, ¿amén? Usted no puede estar allí 

parado, mirando con los brazos cruzados; usted necesita participar, ¿amén? Entrar en la 

fe, entrar en comunión con Dios. 
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Nadie se molesta ni se sobresalta, sólo se perciben risas apenadas provenientes de quienes 

cantaban a destiempo, por lo que la alabanza vuelve a tener lugar, esta vez precedida de la letra 

a seguir que el obispo va mencionando antes de cada siguiente estrofa. Obteniendo con ello un 

coro uniforme. 

Todos comen del pan, pese a su sabor a levadura, y Paulo Roberto afirma que todo mal, 

enfermedad y agonía verá su fin una vez terminado el alimento, e interroga: 

— ¿Quién ha llegado aquí triste, deprimido, hasta con ganas de morir, hasta con 

pensamientos de muerte? y ahora usted se siente bien; despejado, liviano. ¡Alce la 

mano por favor!, ¡por favor alce la mano!, haga así  —ondeando la mano— para que yo 

pueda ver.   

¿Quién ha llegado aquí con dolores? Dolor de cabeza, dolor en las piernas, dolor en la 

columna. ¡Tenía muchos dolores!, en el cuerpo, en el estómago, y los dolores salieron 

ahora, no le duele nada más… ¡Alce la mano, alce la mano ahora! 

—El tiempo transcurrido ha sido breve, pero muchas manos se levantan—. 

Me gustaría… apenas tres personas, para no tardar mucho, tres personas que de 

verdad llegaron aquí ¡ARRASTRÁNDOSE!, llegaron aquí… ¡MUY MAL! ... llegaron con 

muchos dolores; ¡GIMIENDO DEL DOLOR!, no podía caminar, no podía hacer ¡NADA!, 

con la desesperación grande. Y ahora, ¡se siente bien! 

Apenas tres personas para que vengan aquí adelante para contar…, no tenga 

vergüenza de venir, no tenga vergüenza, ¡venga aquí! 

  

El clérigo de pantalón azul marino y camisa de manga larga blanca decorada con corbata, hace 

una pausa esperando se aproxime alguien junto a él, pero nadie acude, aquellos numerosos 

brazos que se habían elevado hace un momento, son remplazados por miradas evasivas y 

cabezas gachas, por lo que el hombre apunta: 

— ¡Si usted quiere que su vida cambie, es importante que usted de su testimonio!, ¿amén? 

Dé su testimonio, ¡venga aquí adelante!… 

Usted que se siente ahora ¡MUY BIEN!, que estaba con dolor, estaba deprimido, no 

podía caminar. Y ahora, comió del pan del cuerpo de Cristo y usted se siente bien; 

¡venga aquí ahora, apenas tres personas, rápido, rápido, venga rápido por favor!, ¡traiga 
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aquí pastor —dirigiéndose a uno de sus ayudantes—, tres personas apenas, no pierda 

mucho tiempo! 

… 

Finalmente, aún dudosas, se animan dos personas  de entre la concurrencia. 

— ¿Cuál es su nombre señora?, —pregunta Paulo Roberto—. 

— Leticia.   

— ¿Qué sentía usted?  

— Bueno, —usando un tono de voz cantado de inicio a fin, la mujer de aproximados 50 

años comenta— a mí me dolía mucho el vientre, porque tenía colitis pero ahorita ya…, 

ya no me duele. Ya estoy bien, gracias a Dios.  

— ¿Está bien?  

— Ya, gracias a Dios.  

— ¡Comió el pan y se sanó!   

— Comí el pan horita y ya no siento dolor. El dolor que traía ya se me quitó.   

— ¡Ameeén, Gracias a Dios!, —la gente aplaude desde sus lugares y los más de 200 

obreros presentes en la ceremonia toman lugar permanente a la orilla de cada una de 

las hileras de bancas observando discretamente a todos los sujetos en su fila.  

… Testimonio dos. 

— ¿Cuál es su nombre? 

— Israel Nava Ruíz, —tono preocupado, tratando de ordenar sus ideas.  Venía yo, desde 

en la mañana amanecí con un dolor, aquí de este lado —señala su ojo derecho—, 

comoooo… que me quería dar un derrame y sentía ¡los dolores, los dolores! Llegué aquí 

y como que no podía ni ver. 

— ¡Llegó mareado! —afirmó el obispo interrumpiéndolo. 

— Dolencia en todos los huesos y en las articulaciones —continuó el entrevistado—; y 

ahorita al estar ahí, pues el dolor desapareció después de que comí el pan. 

— ¡Comió el pan y el dolor desapareció! 

— El dolor desapareció Gracias a Dios. 

— ¡Ya no le duelen los huesos!, ¿no siente nada ya en los huesos? 

— Mmmmm, —torciendo la boca y ladeando un poco la cabeza— pues muy poquito pero 

casi ya no, pero lo que se me quitó fue lo del dolor que traía aquí de este lado en la 
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mitad del párpado y sentía así comoooo….un ¡cosquilleo, cosquilleo! Y ahorita que comí 

el pan desapareció. 

— ¡Desapareció el dolor! 

— Gracias a Dios. 

— ¿Le duele poquito verdad?, —cuestiona el obispo encorvándose al lado de él y 

frunciendo el entrecejo, mientras cientos de miradas curiosas esperan la respuesta del 

entrevistado.  

— No, pero el cuerpo, o sea, siempre me han dolido así como las articulaciones, los 

huesos… 

— ¡Usted comió el pan de vida, tiene que quedar sano de todo, sano de todo!, —proclama 

el religioso—, cierre los ojos. 

¡Atención! —dice en voz alta y llamando a que todos atendamos mientras impone ambas 

manos sobre su voluntario—. En nombre de Jesús yo te pido que tu poder penetre ahora 

en las articulaciones, penetre ahora en los huesos, en los nervios, penetre para curar, 

para quitar TODOS LOS DOLORES, TODO MAL. ¡SAAAL AHORA!, EN NOMBRE DE 

JESÚS!, amén… 

¿Ya cómo se siente?, ¿bien?, ¡dígame! 

— Bien, gracias a Dios, —responde el hombre de forma acartonada, como no sabiendo que 

más decir y curvando su espalda. 

— ¿Salió ahora? 

— Pues sí, ahora sí ya salió, je. 

— ¿Ya? 

— Sí. 

— Bien, ¡haga lo que no podía hacer antes! 

Nuevamente sintiéndose fuera de lugar y tratando de explicarse, Don Israel concluye: 

— Es que siempre. Siempre he tenido una dolencia en mis articulaciones y en mis huesos 

—tono serio—, pero ahorita no tengo nada, —voz cantada. 

— ¡Ameeén, gracias a Dios! 

La alegría de Guimaraes es visible y retoma su labor motivado… 

— Una persona más…, una persona más. ¡Usted no puede tener pena de dar su 

testimonio!, a veces la persona ve la cámara, —haciendo referencia a la que se 
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encuentra colocada entre dos, de los tres conjuntos grandes de bancas de la parte 

baja—,  y ellaaa… se asusta, ¿no es verdad? 

—Esta vez la espera es menor y rápidamente, otra persona se aproxima junto a él—. 

— ¿Cuál es su nombre?, —pregunta el predicador—. 

— Yo me llamó Ana María Hernández Rodríguez, —mujer de edad adulta, alterada y con 

voz entrecortada; las palabras parecen hacerse nudo en su garganta. 

— ¿Qué tenía? 

— Venía con depresión, tristeza, ner-nerviosismo porque…, una de mis hijas se fue de mi 

casa y pues eso me entristecí, me entrestice, ¡pero ahorita ya salió!; comí del pan y me 

siento bien, —comenta la mujer al borde de la lágrima. 

— La depresión salió, está confiando, está segura… 

— Sí, sí, sí pastor. 

— En paz. 

— Sí, estoy bien gracias a Dios, —tono cantado. 

— Ándele, ahora siga creyendo en la fe. ¡Gracias a Dios!  

Se escuchan aplausos en todo el lugar, que tras 25 minutos luce totalmente lleno, tres mil 

asistentes, y Paulo Roberto invita a ponernos de pie con puños en alto para cantar Poderoso es 

y vitorear lo acontecido: 

Las personas, adultos en su mayoría, acompañan el canto del obispo chocando sus palmas de 

izquierda a derecha: “poderoso es y en nada cambió [clap, clap], en Él está nuestra fe [clap,clap], 

poderoso es [clap,clap]”; hombres, mujeres, ancianos y jóvenes participan por igual y una vez 

concluida la última estrofa, con buena actitud, se disponen  a seguir escuchando más de las 

obras y  Palabra de Dios desde la comodidad de sus asientos color arena, forrados en piel 

sintética y con estructura de madera que, por boca del obispo, tienen lugar en la reunión: 

— Dios… Dios quiere hacer muucho maaás que curar un simple dolor de cabeza, un simple 

dolor en la columna, Dios quiere… TRANSFORMAR, CAMBIAR, toda su vida. ¿Amén? 

— Amén, —responden todos a coro aún de pie. 

— Claro que eso —con tono de voz despreocupado—  no se hará de la noche a la mañana. 

¡Usted tiene que perseverar en la fe; usted necesita  creer de todo su corazón, cuerpo, 

alma y espíritu!, ¿amén? 

— Amén, —se escucha nuevamente y se ven algunas cabezas asintiendo. 
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— Yo voy a tomar un testimonio aquí de una familia que tuvo la vida TRANSFORMADA. 

Puede tomar asiento, puede tomar asiento, y vamos a poner atención en la historia de 

esta familia. 

Usted va a ver como la familia sufrió durante ¡muchos años, muchos años!, y Dios les 

cambió la vida. ¡Pongan atención aquí en esta historia! 

Durante este cuarto y quinto testimonio, situado en el altar frente a los ojos de todos, el obispo 

de la Universal tiene la cortesía de presentar a Magdalena y José Anastasio, una pareja adherida 

a la iglesia desde 8 años atrás, cuya historia resulta familiar a algunos debido a que ha sido 

utilizada en repetidas ocasiones y publicada dentro de algunos de sus semanales con cambios 

mínimos u omisiones, e inicia la entrevista con la pregunta: 

 ―¿Qué problema tenían antes de llegar al centro de ayuda Universal?‖ 

La respuesta, que se prolonga para dar pie a una enorme lista de achaques y dolencias, 

comienza por Magdalena, quien afirma haber sufrido varias enfermedades y migraña durante 40 

años, molestia cuyo origen se diera a los ocho de edad y que, en su momento aminoró a base de 

entre 18 y 16 pastillas diarias para el dolor. 

Asimismo, refería haber padecido artritis, úlcera varicosa, mal de la visícula, y de una hemorragia 

durante tres años. Resumiendo con ello que antes de conocer la iglesia su vida estaba destruida 

por la enfermedad  y, en lo concerniente a su matrimonio, éste se encontraba destruido por los 

vicios; pues además también fue una mujer golpeada. 

José Anastasio, en cambio, declaraba haberse hundido en el vicio, como cigarro y alcohol 

durante 35 años, siendo la bebida su principal problema. El cual, desembocó en infidelidad y 

otras muchas afecciones como problemas físicos —siendo él diabético—; económicos —pues 

todo ingreso  se evaporaba  junto con sus tragos—; mala visión —obligado a usar lentes con 

graduación—, y, por supuesto, problemas con la esposa, en quien solía descargar todas sus 

frustraciones e ira. 

Tras este contexto, Paulo Roberto entra en el diálogo para preguntar a sus voluntarios quién de 

los dos había conocido primero la iglesia y tras un breve titubeo, Magdalena contesta: 

— Mmmm, pues yo no dormía y por medio de la televisión conocí la iglesia… duré… si duré 

tiempo, como un año, medio año, viendo el programa de la televisión. Pero yo, desde 



61 
 

que empecé a ver testimonios y personas que se sanaban  de la migraña, pues yo ahí 

dije ―¡yo voy a ir a esa iglesia  y allí me voy a curar!‖ 

Decidí acercarme a mi marido y un día se lo dije tomado y me respondió que estaba yo 

loca, me dijo: ―estás loca, cómo vas a ir allí‖. 

Y pues ya no le seguí diciendo y dejé pasar más tiempo y una vez le dije: ―llévame a esa 

iglesia, yo ahí me voy a curar porque pasan muchos testimonios de que ahí se sanan las 

personas”. Y fue como empezamos a venir. 

Año y medio duramos viniendo desde Pachuca —lugar de su procedencia—, sin saber 

que a unas cuadras también había iglesia allá. 

— Y yo le pregunto a usted, —interviene el clérigo— ¿participando de las reuniones su vida 

cambió?, ¿usted se sanó?, ¿qué sucedió? 

— Empecé a hacer mi cadena de los martes, día de Sanidad, y a la segunda semana que 

yo empecé a venir se me quitó el dolor de la cabeza. 

— ¡El dolor de 40 añoos, se quitó en la segunda semana participando! —exclamó el orador 

enfáticamente. 

— Así es obispo, se me quitó. Después de la úlcera varicosa, dieron el aceitito que traen de 

tierra Santa, y yo me eché el aceite en la úlcera y desapareció. 

— ¿Se curó de todo? 

— Sí obispo. 

— ¡Y usted no creía! —dirigiéndose a Anastasio—. ¡Aún viéndola sana, liberada, estaba 

cerrado, estaba duro! 

— Bueno señor obispo, —contesta el hombre— yo venía de una religión, de una tradición 

en la que ahí hacemos y deshacemos y no entendemos que Dios quiere para todos un 

alcance. 

De hecho, yo al principio que venía a traer a mi mujer, no participaba me quedaba ahí 

parado, usted decía: ―cierren los ojos‖, y yo me quedaba sin hacer nada viendo si los 

demás me veían. Pero como a los dos meses de estar viniendo noté que sin 

proponérmelo me alejaba del vicio, de que me invitaban a las fiestas y no iba. 

— Entonces usted, sin darse cuenta, viniendo con ella y aún teniendo sus dudas, se fue 

liberando del vicio. 

— Así es señor obispo. 

— Ahora, vea usted —dirigiéndose a los 3 mil asistentes a la reunión—, como es 

importante participar de los servicios; usted venir; usted buscar a Dios, aunque de 
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repente usted no crea mucho, no tenga mucha fe. Pero con el hecho de venir y recibir la 

oración y escuchar la Palabra de Dios, Dios va obrando la transformación. 

Aunque usted no tenga fe vale la pena que venga, que luche; que usted persevere para 

que haya un cambio en su vida. Porque todo sigue un proceso, la familia esta hace 

¡ocho años!, en la iglesia.  

Este cambio, ésta transformación que usted verá, no sucedió de un día para otro, de una 

semana para otra, cada vez que ellos vinieron, hubo un cambio, una mejoría, fue 

sucediendo una liberación. ¿Me explico? ¿Está claro? ¿Sí o no? —Todos asienten y 

permanecen inmóviles, nadie platica ni se levanta—. Vea usted que la perseverancia, la 

determinación es clave para que usted cambie de vida, ¿amén?  

Entonces usted, —volviendo con José Anastasio— a los dos meses notó que no estaba 

tomando más…  

— Me vengo a dar cuenta porque las amistades que me rodeaban me invitaban a tomar, y 

yo decía: ―no, permítame voy a hacer esto, voy a hacer lo otro‖, y siempre tenía un 

pretexto, y me zafaba. 

Y fueron 35 años que yo estuve tomando; con el cigarro, y ya no hubo tal.  

— Ahora; dígame una cosa, —interviene el obispo.  Participando de las oraciones, la vida 

se fue transformando, liberando, pero, ¿qué hicieron ustedes para que hubiera una 

transformación TOTAL en su vida? 

— Tres cosas, —responde Anastasio—.Uno, perseverancia; Dos, hacer lo que la Palabra, 

que es la Santa Biblia dice…, —se detiene para explicar—, cuando el hombre de Dios 

indica un versículo, lo discierne y lo explica; es decir, solamente entender qué es lo que 

quiere Dios de mí.   

Y tres, con el sacrificio, participando con la ofrenda, en las campañas y el diezmo —y 

añade—. Mi diezmo más grande ha sido de 240 mil pesos, lo que quiere decir que yo 

tuve un ingreso ¡fuerte! que nunca en mi vida había tenido.  

Hoy día tengo 8 vehículos particulares, la restauración familiar y 15 vehículos de 

concesión cuando yo a Dios le pedí que me diera diez. Y todo eso ha sido participando 

con el diezmo y en las campañas de Israel. 

— ¡Así que usted conquistó todas sus metas, todo lo que usted idealizó, todo lo que usted 

soñó, en esta Campaña de Israel!; que usted que participó conquistó todo y mucho más 

—afirma con júbilo el párroco—. 
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— Gracias a Dios señor obispo. Y vuelvo a repetirlo, cuando yo llegué aquí era un hombre 

sin fe y aquí, gracias a Dios se pudo construir esa fe, que todos tenemos, pero que no 

todos la aprovechamos. 

— Muy bien.  

Dando pie de salida a sus invitados el representante de Dios da indicación de proyectar dichas  

conquistas a lo alto del altar mediante una pantalla blanca previamente colocada. 

Listo el equipo y con luces apagadas, los presentes, que hemos permanecido quietos y en 

silencio, observamos las imágenes del hogar de la ahora feliz pareja. El  terreno es basto, 

ubicado tal vez a las afueras por el amplio y verde jardín, que yace adornado por algunos 

vehículos último modelo ahí estacionados.  

Por dentro, la propiedad alberga un amueblado conservador, y deja al descubierto lo espaciosa 

que es cada habitación, a ello le siguen fotos de los vehículos de concesión adquiridos todos 

nuevos, de agencia, y sin necesidad de financiamiento, más algunos otros bienes y más bienes, 

para finalmente rematar con la potente voz del clérigo: 

— Esto es lo que Dios quiere siempre en su vida también, ¿amén? —las luces se 

encienden y la proyección cesa. 

Dios quiere dar a todos una vida plena, una vida abundante; eso es cuestión de fe, de 

usted entregarse, usted rendirse de todo su corazón a este Dios vivo y hacer todo lo que 

Dios manda, ¿amén? 

— Amén, —responde a coro la asistencia. 

La música del piano comienza a escucharse y, una vez más,  el discurso presenta una breve 

pausa para entonar, de pie y bailando, la melodía Dios de Abraham… 

El cambio en la dinámica de la reunión viene bien, la audiencia, momentos antes aletargada, 

luce contenta  y se sonríen unos a otros desde sus lugares, puede sentirse una mayor energía 

reflejada en movimientos más marcados de la gente al bailar y en su tono de voz elevado al 

seguir la letra de la alabanza. 

Han pasado más de 50 minutos y con ellos un desfile de testimonios, pero el clima del lugar es 

agradable y ha contribuido a mantener la compostura, no se siente frío o calor, consecuencia 

lógica considerando la cantidad de individuos que compartimos el mismo espacio. La distancia 



64 
 

del suelo  al techo debe acercarse  los tres pisos de altura, por lo que el aire no se vicia y corre 

con libertad. 

Poco a poco el sonido del piano y los aplausos se debilitan, y con su ausencia, el hombre del 

micrófono encuentra la pauta para  retomar su discurso… 

— Dios tiene el poder para cambiar toda su vida; a veces usted ve testimonios como éste, 

donde se conquistaron todas las metas a través de la fe. Y a veces usted ve estas cosas 

y dice: ―No, eso no es posible, eso no es para mí porque siempre tuve muchas 

dificultades en la vida, siempre tuve muchas carencias, siempre he vivido de prestado, 

siempre he sido humillado, siempre he sido un fracasado, siempre he sido el último‖. Y 

yo le digo, ¡Dios es Dios de lo imposible! 

Como Dios transformó  por completo esta familia, Él quiere transformar su vida también. 

Todas las promesas que Dios hizo en la Biblia son para todos nosotros, ¿amén? 

Usted tiene que creer y poner por obra la Palabra de Dios, no tener miedo, no tener 

dudas, no pensar que estas cosas son demasiado grandes para que puedan suceder en 

su vida. No, ¡usted puede también!, ¿usted no se considera un hijo de Dios?  

—   ¡Sí!, —responden los presentes con tono decidido.  

— ¿Sí o no?  

— ¡Sí! —repiten. 

— Y si somos hijos de Dios, del todo poderoso, ¿qué es lo que puede faltarnos? 

— ¡Nada! 

— Lo único que usted tiene que hacer es cambiar su manera de pensar, ¿amén? 

No sentirse disminuido  delante de este testimonio, delante de esta historia o delante de 

tantos testimonios que usted ha visto aquí en la iglesia, en la televisión; porque, como 

Dios se ha manifestado en la vida de estas personas, Él quiere manifestarse en su vida 

también. Es una cuestión apenas de fe.  
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El Encuentro con Dios y la Campaña de Israel 

Segunda parte… Esforzados y valientes o cabezas de tortilla 

 

Ante un público que ha dado muestra de interés, y ha evitado hacer uso de su celular o platicar 

entre ellos ya sea por respeto o por el ojo vigía de los obreros a su alrededor, el discurso es 

retomado de manera inmediata por el obispo de Pare de Sufrir, quien ahora, con Biblia en mano, 

relata que tras la salida del pueblo de Israel de Egipto y con la promesa de Dios de conquistar la 

tierra de Canaán, territorio bueno, ancho y con mucha abundancia, el pueblo decae y empieza a 

desesperarse tras la muerte de Moisés. Por lo cual Dios llama a Josué, siervo de Moisés, y le 

pide guiar al pueblo a la tierra prometida asegurándole no desampararlo y solicitándole ser 

esforzado y valiente.  

Dejando con ello en claro, según palabras del clérigo, que ―ahora le tocaba a él, pues Dios no 

podía usar más a Moisés; pues Él no era Dios de muertos sino de vivos‖, y recalca: 

— Dios se manifestó en la vida de Moisés mientras Moisés vivía. Dios se manifestó en la 

vida de Josué mientras Josué vivía, Dios se manifestó en la vida de Abraham mientras 

Abraham vivía… y HOY Él quiere manifestarse en la vida de todos nosotros, ¿amén? 

Como lo fue con Moisés el pasó a ser con Josué en la época de Josué y como lo fue con 

Josué, Él quiere ser conmigo y con usted en nuestra época. Todo va a depender de 

nuestra actitud de fe… ¿amén?  

— Amén —confirman los escuchas.  

— La vida está hecha de decisiones, de actitudes; en el momento que usted toma una 

actitud de fe apoyada en la Palabra de Dios, el poder de Dios va a manifestarse en su 

vida.  

Guimaraes se toma un tiempo para recalcar nuevamente la encomienda de Dios a Josué, de ser 

esforzado, valiente y cumplir toda la Ley enviada con Moisés, pidiéndole no apartarse de ella 

para ser próspero en todos sus caminos; y una vez satisfecho con su exposición, lo trae a 

contexto: 

— Y lo mismo sucede con nosotros. Nosotros tenemos que ser esforzados, valientes, y 

determinados para tener cuiiidado de actuar conforme la Palabra de Dios, conforme las 

promesas de Dios. 

No podemos desviarnos ni a diestra ni a siniestra, ¿amén? ¿Me explico? ¿Sí o no?  
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— ¡Sí! —se escucha fuertemente. 

— Usted tiene que estar apoyado en la Palabra de Dios y no dejarse influenciar por su 

situación, por su condición, por las circunstancias. Usted puede haber vivido siempre en 

la pobreza, pero eso no significa que usted tenga que vivir en la pobreza; que usted 

tenga que morir en la pobreza, usted puede cambiar su situación. 

Hay quien se resigna y piensa que la vida nunca va a cambiar; hay quien piensa que esa 

es la vida que le tocó vivir, que es porque en la otra encarnación fue una persona mala y 

ahora está pagando su karma.  

Si usted piensa que es de esta manera, si usted piensa que es la vida que le tocó, que 

es la cruz que le tocó, yo le digo una cosa, con mucha pena: su vida nunca va a 

cambiar, nunca, nunca va a cambiar. Porque las conquistas  son a través de la fe.  Fe es 

certeza, certeza de que la palabra de Dios va a cumplirse en nuestra vida. ¿Amén?  

— Amén.  

— ¿Me explico?  

— ¡Sí!  

— ¿Me explico? ¿Sí o no?  

— ¡¡SÍÍÍÍÍ!! —estalla en cada esquina del templo. 

— Dios quiere cambiar su vida, manifestarse en su vida; Dios quiere darle a usted nueva 

vida, levantarlo de este pozo depresivo, de esta ansiedad, de esta desesperación, de 

esta angustia, curar TODAS sus enfermedades. ¿Cree usted eso? 

— ¡SÍ! 

Con una postura desgarbada y semblante derrotista, el obispo se coloca en una orilla del 

lustroso altar color negro. 

— No, mucha gente no cree, sinceramente, yo sé —desanimado—. Muchos de ustedes no 

creen; muchos de ustedes tienen dudas… tienen miedo; miedo de actuar la fe, miedo de 

poner por obra la palabra de Dios  y por eso su vida no cambia, —la actitud de Paulo 

Roberto ha dado un giro radical y varios rostros de entre la gente reflejan desconcierto al 

no entender qué pasa. 

Por eso hay personas aquí que están en la iglesia ya hace mucho tiempo y la vida 

todavía no cambió; todavía sigue una vida mezquina, una vida miserable, una vida de 

problemas, de fracasos… porque no tuvo ¡VALOR! de tomar una actitud de fe, no tuvo 

¡VALOR! de ofrecer la vida propia en sacrificio a Dios —agachando aún más los 
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hombros—, esa es la verdad, es la pura realidad. Si fuera fácil Dios no hubiera dicho a 

Josué,  TRES VECES, que él fuera esforzado y valiente. 

El pueblo de Israel era duro, era rebelde, era incrédulo; Josué tenía que conducir a un 

pueblo rebelde, negativo. Siempre cuando veían un obstáculo, una dificultad, un 

problema, la gente murmuraba contra Dios…, se quejaba contra Dios…, la gente 

expresaba un deseo de regresar a Egipto, porque les dio miedo enfrentar los problemas.   

La tierra de Canaán estaba llena de enemigos…, enemigos más fuertes que ellos, 

enemigos que estaban muy bien preparados, armados, fuertes y cualquiera que mirara 

aquella situación iba a desistir… Usted no puede hacer eso, no podemos dar lugar a los 

sentimientos, a las emociones, a la voz del corazón; usted no puede vivir por vista, 

tenemos que vivir por fe…, fe. 

—Algunas cabezas oscilan arriba y abajo—.  

Vivir por fe es vivir CONFIADO en las promesas de Dios, vivir por fe es usted mirar más 

allá de su situación, más allá de los problemas que usted está enfrentando en este 

momento. ¿Amén? 

… La decisión que usted tome hoy va a cambiar la historia de su vida, ¿amén? 

Su fidelidad a Dios, su entrega a Dios va a cambiar la historia de su vida. Yo le digo con 

toda honestidad, con toda sinceridad que Él va a bendecir su vida; pero esto no depende 

de ningún pastor, por más fe que tenga, no; su vida no depende de ningún pastor, de 

ningún obispo, su vida no depende de ninguna religión. 

Si usted cree, si usted se lanza, si usted se entrega, Él va a cambiar la historia de su 

vida, usted va a conquistar lo imposible, la realización de sus sueños, de sus metas, 

¿amén?  

— Amén —confirma la gente al unísono. 

— ¿Usted sabe lo que acontece muchas veces? A veces, cuando nosotros presentamos 

aquí testimonios grandes, de personas que conquistaron, que están bendecidos. Usted 

ve que en vez de que la persona manifieste la fe  y diga ―yo voy a participar en la 

Campaña de Israel, voy a hacer mi sacrificio con Dios, porque es todo o nada‖; ¿sabe lo 

que hace la persona en vez de eso? 

Acaba la reunión y los ve yendo con ellos para pedirles empleo, ¡les van a pedir trabajo!, 

diciendo: ―Ay fulano usted fue muy bendecido, fue próspero, tiene su negocio, ¿me 

puede conseguir un trabajo?‖… 
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¡Qué cabeza hueca!, ¡qué cabeza hueca!, ¡cabeza de tortilla! ¡¡Es verdad!! —todos 

escuchan con asombro y evitando la mirada del ahora exaltado predicador—; perdone 

pero me indigna eso porque él es ¡cabeza de tortilla!, perdone la expresión. El testimonio 

no es para eso, es para ABRIR su visión y para que usted vea que —con voz suave— 

nadie es mejor que el otro, no hay nadie aquí que pueda más que usted, todos delante 

de Dios somos iguales, ¿me explico? 

A veces me da… IRA, me da INDIGNACIÓN, porque hay mucha gente que está cerca 

de cambiar su vida, de conquistar las bendiciones de Dios; pero la persona —usando un 

tono despectivo—,  es floja, es débil y quiere las cosas…  

Hace una pequeña pausa y mirando hacia la audiencia pregunta: 

— ¿Usted quiere las bendiciones? —se escucha un sí colectivo—. ¿Quiere o no quiere?   

— ya en un tono temperamental.  

— ¡Sí! —se pronuncia con vigor en la estancia, que ahora alberga personas de pie en los 

pasillos a  falta de asientos suficientes. 

— ¡Pero muchos no quieren sacrificar!... 

¡Todos quieren la bendición, pero no todos quieren sacrificar! —indignado—, quieren 

que las cosas les caigan del cielo, —a lo que pregunta nuevamente— ¿cuándo fue, 

cuándooo fue que las bendiciones cayeron del cielo sin que hubiera un sacrificio?, 

¡dígame usted, dígame!; ¿cuál fue el hombre de fe del pasado, cuál fue  el héroe de la fe 

del pasado  que conquistó sin sacrificio, sin renuncia, sin entrega, sin lucha?, ¿está claro 

eso? 

Adoptando una postura encorvada, un rostro que presume tristeza y una voz suave y baja, el 

predicador continúa el interrogatorio: 

— ¿Será que yo soy claro?, ¿será que me expreso bien?, ¿será que estoy hablando… de, 

de manera que la gente comprende?, ¿será qué es difícil de comprender?    

— No, —responden con cabeza gacha los ahora más de tres mil asistentes que han sido 

reprendidos. 

— Dios quiere que usted sea rico, no que usted sea pobre —manteniendo el mismo tono 

bajo, calmado y triste—, ¿amén? 

Sería injusto de parte de Dios si Él quisiera que  usted fuera pobre… la pobreza es del 

diablo  no es de  Dios, ¿amén? 
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El gran problema es cuando la persona arrastra la pobreza dentro de ella; cuando uno 

es pobre  de espíritu, es pobre de fe, ESE es el problema. 

Dios es rico, Dios… es el dueño de todo oro y toda plata,  ¿y cuál es el padre que siendo 

rico querrá que sus hijos vivan en la miseria? —tono de voz fuerte, seguro y 

dominante—, ¿CUÁL ES EL PADRE QUE TENIENDO LO MEJOR EN SU MESA, QUE 

COME DEL MANAÁ, UN BANQUETE, Y LOS HIJOS COMEN MIGAJAS? ¿Usted ya vio 

eso alguna vez? —La postura del clérigo ha cambiado, es recta acompañada de 

movimiento de manos y un desplazamiento a lo largo del altar, las facciones de su cara 

se arrecian, su entrecejo se frunce, la mirada es fija, y su boca se abre más—.  

— ¡No! 

— Los hijos se sientan a la mesa y comen de lo mejor junto con los padres, ¿sí o no? 

— Sí. 

— ¿Sí o no? 

— ¡Siiií! 

— ¿Y será que los padres son mejores que Dios? —las cejas se le arquean, la frente se 

arruga—, ¡piense conmigo, use la inteligencia!, ¡piense! 

Dios quiere que usted sea rico, Dios quiere que haya abundancia en su casa. Pero usted 

tiene que tener valor para sacrificar, para obedecer. Aquí el Señor dijo: ―Nunca se 

apartará de tu boca este libro de la fe, La Palabra de Dios, sino que de día y de noche  

meditarás en él para que guardes  y hagas conforme a TODO lo que en él está escrito, 

porque entonces harás prosperar tu camino  y todo te saldrá bien‖. ¿Amén? 

¿Será que Dios  no sabía lo que estaba hablando aquí?, ¿Ahh? —Alterado—, ¿Será que 

Dios no tenía idea de lo que estaba hablando? 

Una vez más Él recalca que quien hace prosperar su camino es usted mismo con su 

actitud de fe, con su entrega a Dios, ¿amén? 

— Amén. 

— Yo voy a repetir, Él dijo: ―Nunca se apartará de tu boca este libro de la fe, La Palabra de 

Dios, sino que de día y de noche  meditarás en él…‖ ¿Por qué?..., ¿Por qué es 

necesario meditar de día y de noche La Palabra de Dios? ¿Por qué?.. —nadie se anima 

a contestar—, para que su fe esté fortalecida, para que su espíritu esté fortalecido. 

¿Amén? 

— Amén — contesta la gente cual reflejo.  

— Porque vivimos en un mundo negativo, estamos rodeados de personas negativas, de 

palabras negativas, y si usted no está fortalecido, alimentado en La Palabra de Dios. 
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Usted se dejará influenciar  por la palabra  de un amigo, de un ser querido, de un vecino, 

un familiar. 

A veces su pareja no está en la misma fe que usted está, y no acepta la decisión de fe 

que usted toma; pero la fe es algo individual, personal. Usted no puede  tomar ninguna 

decisión influenciado por A, B o C. Usted debe tomar la decisión influenciado por su fe, 

su creencia, su certeza. ¿Amén?, ¿Está claro eso? ¿Sí o no? 

— ¡Sí! 

— Usted tiene la oportunidad de dar un giro total a su vida. El próximo domingo será el 

domingo de la Campaña de Israel, el domingo en que vamos a recibir sus votos, sus 

peticiones, sus sacrificios y vamos a clamar por usted en Tierra Santa. 

 

No desaproveche la oportunidad. Ahora le toca a usted manifestar la fe y entregar el 

100% de su vida en el altar. ¿Amén? 

Nosotros no estamos interesados en su dinero, no es eso; estamos interesados en su 

vida, en que usted conozca el poder de Dios, en que usted tenga una experiencia con 

Dios, ¿amén? 

Entre la promesa de Dios y la conquista hay una distancia, hay un camino a seguir, y 

solo los que sacrifican pueden conquistar, pueden alcanzar sus metas. 

Si usted cree y quiere entregarse póngase de pie que yo voy a orar en su favor, cierre 

los ojos, ponga su mano en el corazón y vamos a hablar con Dios ahora. 

Todos sin excepción, se levantan y como ya se está volviendo costumbre, las palabras de Paulo 

Roberto son remplazadas por la voz del pianista, voz  acompañada de inmediato por  la potencia 

y sentimiento creado en otras miles de laringes,  que, tal vez sin notarlo, refuerzan el discurso 

previo al cantar frases como: ―quien no conoce a Dios, desiste en la batalla‖ y su contraparte: 

“quien conoce al Señor,  Seguro será siempre un vencedor…” 

Terminado el cantico, el predicador interviene, pero esta vez, entablando una conversación 

dirigida a Dios y elevando su cabeza en dirección al techo… 

— Mi Dios, mi Padre, yo no quiero Señor, tener aquí personas que estén en la iglesia sin 

convicción…, sin una fe verdadera.  

No quiero tener aquí, oh Dios, personas reeligioosass, sino, un pueblo de fe. Un pueblo 

que te conozca de verdad Señor, que sea invencible en las batallas, en las luchas. 
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Yo sé mi Señor que el hombre natural no percibe las cosas del Espíritu Santo, y quizás, 

mucha gente no haya entendido nada de lo hemos hablado, no haya comprendido nada 

Señor. Pero mi Dios, abre el entendimiento, la comprensión de estas personas, porque 

mi Dios, yo voy a sentirme frustraado, fracasaaado, si no acontece un milagro en estas 

vidas, si no acontece algo graande, algo extraoordinario. 

Lo que yo busco Señor; lo que estoy buscando, es algo EXTRAORDINARIO, ¡¡yo no 

quiero mi Padre una vida jodida en la vida de estas personas, ¡¡eso no me interesa mi 

Dios!!, perdona mi manera de hablar Señor, pero NO ME INTERESA UNA VIDA 

JODIDA, ¡¡YO QUIERO UN CAMBIO, YO QUIERO UNA TRANSFORMACIÓN YO 

QUIERO UN MILAAGRO EN ESTAS VIDAS SEÑOR!! Yo quiero que esta persona 

saalga de este fondo del pozo, de esta depresión que ella está viviendo. 

Porque, para el Señor no importa la edad que uno tenga, no importa el nivel cultural, 

social, económico, la escolaridad de uno, los títulos…, Lo que vale para el Señor, lo que 

interesa, es la fe, ¡¡la actitud de fe, la entrega total!!, la renuncia, el despojamiento… 

El diálogo del obispo con Dios fluye y Paulo Roberto Guimaraes, además de solicitarle interceda 

por su pueblo, pide que la Campaña del día 14 sea un parte aguas en la vida de las personas; 

que la historia de ellos cambie, dando lugar a grandes testimonios de fe, para honra y gloria de 

Su Nombre. Y añade: 

— Tú conoces el problema, la necesidad, la aflicción…, de cada uno, da la solución Señor. 

Habla a cada corazón y revela a esta persona qué es lo que ella tiene que hacer, revela 

cuál es el SACRIFICIO, que ella tiene que hacer para cambiar esa situación. 

En dirección a su  auditorio, el hombre de vestimenta formal, exhorta a todos los presentes  a 

hablar con Dios, a decirle que no quieren vivir de ilusión, sino de una  fe práctica y a indicarle 

que lo quieren conocer. 

Los murmullos de la gente, aún con los ojos cerrados, van subiendo de tono hasta convertirse en 

gritos incomprensibles, no es posible saber lo que desean o de lo que carecen, por lo cual, de 

reojo y manteniendo la cabeza hacia el suelo, me aventuro a inspeccionar. 

A mi izquierda, en diagonal,  un hombre de unos 55 años y tez morena aprieta sus puños y los 

alza hacia adelante con desesperación, hay mujeres llorando, hombres hincados, otros 

cubriendo su cara con los brazos, y de pronto, los obreros que permanecían a los extremos de 

las filas, deciden adentrarse en el espacio existente entre ellas para imponer sus manos sobre 
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quienes sus emociones los han gobernado, es decir, todo aquel por cuyo rostro  corren lagrimas 

cual cascada y de poseedores de cuerpos que parecen haber perdido fuerza y equilibrio, para de 

tiempo en tiempo retirarlas exclamando ―por el poder de Cristo, yo te ordeno sal ahora, 

¡¡¡Saaaaalll!‖, como si trataran de sustraerles algo. 

Por su parte, el músico de la Universal entra a escena, junto al obispo, y entonan Habla Señor. 

Algunos cantan, otros gritan y exigen a Dios un cambio, las lágrimas emanan, la melodía va 

subiendo de intensidad y el Cenáculo Mayor se llena con las palabras: ―Habla Señor, habla 

conmigo, postrado estoy en tu altar, mi vida a ti quiero entregar, habla Señor,  atento estoy a oír 

tu voz…‖ 

Al cabo, el orador concluye su charla con Dios exclamando:  

— En el nombre de Jesús, yo entrego a estas personas en tus manos ahora mi Dios, y 

determino un cambio en estas vidas…, un milagro. ¡¡En el nombre de Jesús…!! Amén. 

Todos guardan silencio por un breve periodo, algunos secan su llanto, suenan su nariz, y 

quienes  cuentan con butaca reposan sobre ella.  

El encuentro con Dios ha tenido lugar, el momento de hablar, reclamar y exigir se ha presentado 

y por un momento, tras la experiencia vivida, la emotividad y liberación de energía a  gran 

escala, las palabras que les he escuchado decir  ―n‖ cantidad de veces a los fieles de la  iglesia 

Universal en sus testimonios: ―antes de llegar al Centro de ayuda Universal no podía dormir, 

sufría de insomnio, pero desde que empecé a venir y participé en las reuniones, logreé conciliar 

el sueño‖, cobran un sentido y una lógica muy claros. 
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El Encuentro con Dios y la Campaña de Israel 

Tercera parte… Socios de Dios  

 

Tras el nostálgico himno, Paulo Roberto, quien no ha tenido momento para descansar o tomar 

agua, reanuda su faena explicando a sus fieles que la misma palabra que Dios dio a Josué, él ha 

dado para todos nosotros esta mañana y pronuncia: 

— Muchos se aferraron a esta Palabra y conquistaron una calidad de vida, una vida sana, 

una vida próspera, una vida de éxito, ¿amén? 

Ahora le toca a usted. Es su oportunidad. Ahora es la recta final; el próximo domingo 

vamos a hacer la Campaña de Israel y por supuesto que nadie está obligado a hacer 

ningún voto, ningún sacrificio, no está obligado a hacer nada, ¿amén? 

Haga las cosas movido por la convicción, por la certeza, la fe, ¿amén? 

— Amén, —asiente la comunidad. 

— Yo tengo aquí los sobres de la Campaña de Israel; si acaso, si acaso alguien aún no 

agarró su sobre… 

Usted va a traer el domingo próximo y dentro del sobre trae un papel que vamos a llevar 

a Tierra Santa a Israel, para orar, para clamar por usted, ¿amén? 

Escriba cuál es el sueño que usted quiere que sea realizado, cuál es su mayor 

necesidad; sea la cura de una enfermedad, la restauración de la familia o la bendición 

económica, y usted va a poner aquí su mayor sacrificio de fe.  

 

 

 

Todos pueden hacer un sacrificio aunque usted tenga pocos recursos, tenga muy poco. 

Todos pueden hacer un verdadero sacrificio, ¿amén? 

 

La imagen muestra el formato a llenar para participar en la 
Campaña de Israel, y que deberá entregarse junto con su 
sacrificio económico. 
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Sacrificio es algo que duele, que cuesta, que uno normalmente no podría hacer; que 

usted hace movido por la certeza, la fe. 

Si acaso alguien  aún no hizo su voto ¡venga aquí adelante ahora!, suba aquí en el altar, 

y usted va a agarrar su sobre de la mano del pastor, —señalando a uno de los tres 

pastores que se encuentran al frente— para que usted traiga el próximo domingo con su 

ofrenda de sacrificio, ¿amén? 

 

Yo no sé si su sacrificio son mil pesos, si son dos mil, tres mil, diez mil, cincuenta mil 

pesos, no sé. Cada uno hace el sacrificio que puede hacer. 

Hay personas que ya sacrificaron su sueldo, su salario del mes, todo. Otros sacrificaron 

sus ahorros; otros vendieron cosas de valor que tenían para hacer su sacrificio, 

sacrificaron su carro, su coche. Porque usted hace un sacrificio hoy y vende algo de 

valor que usted tiene, pero lo que Dios le va a dar es mucho más grande, mucho mayor, 

¿amén? 

— Amén, —entonan los oyentes con naturalidad y sin ningún rastro de sorpresa en sus 

caras. 

— Usted tiene que mirar hacia adelante, ¿amén? Mirar hacia adelante, lo que Dios le dará 

¡¡es mucho más grande!! de lo que usted está dando para Él. A veces usted está dando 

mil, dos mil, diez mil, cincuenta mil pesos, pero Dios le va a dar mucho más, mucho 

más… 

 

No hay nadie que lo pueda destruir, no hay nadie que le pueda hacer daño. Sólo usted 

mismo puede destruir su propia vida si no cree, si no tiene fe para sacrificar, para 

renunciar. 

Usted va a traer su petición el próximo domingo día de la campaña; vamos a este lugar 

donde Jacob luchó con Dios, luchó toda una noche con Dios y él prevaleció y usted va a 

luchar con Dios y Dios le va a dar la victoria también, en nombre de Jesús, ¿amén? 

 

No acepte dar para Dios menos de mil pesos, no acepte menos de mil, usted tiene que 

hacer un esfuerzo  y ofrecer un verdadero sacrificio de fe, ¿amén? 

— Amén. 

— Entonces venga ahora, venga con fe, venga determinado para agarrar su sobre porque 

ya será el próximo domingo  y la oportunidad ya se termina… 

La actitud de fe que usted tome hoy va a reflejarse en su vida mañana, ¿amén?..  
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Vamos a cantar esta canción Todo nos saldrá bien en lo que usted viene aquí adelante. 

Visiblemente feliz, puesto que la gran mayoría ha dejado ver que se entregara a la fe 

sobrenatural,  Paulo Roberto canta y ondea las manos de un lado a otro mientras cientos de 

personas se acercan para tomar el sobre y otras más, lo acompañan entonando la letra de la 

melodía, ―Si nosotros colocamos nuestra fe en acción y confiamos… y oramos a Dios, Él nos 

responde y nos sale todo bien…‖ 

La sinfonía es entonada dos ocasiones seguidas, y el obispo, que ha logrado implicar  a todos en 

la causa, retoma la palabra para subrayar su mensaje y dar un último empujón a los  dudosos… 

— Ésta es la clave de la victoria, del éxito, es usted poner la fe en acción. Todos los héroes 

de la fe del pasado que pusieron su fe en acción conquistaron, ¿amén?, todos los que 

pusieron la fe en acción en los días de hoy también conquistaron, y también usted va a 

conquistar, su vida va a cambiar, su vida va a dar un giro total en el nombre de Jesús, 

¿amén? 

— Amén. 

— Puede tomar asiento ahora y nosotros vamos a hacer  la consagración de los 

diezmistas, vamos a honrar a Dios ahora con las ofrendas voluntarias. ¡Ponga atención!, 

usted que trajo en esta mañana su arca —haciendo alusión a una cadena en curso 

desde hace algunas semanas—, y su diezmo, suba en el altar; solamente usted que 

trajo su diezmo va a subir en el altar porque el altar santifica la ofrenda y vamos a clamar 

y a orar por los diezmistas.  

La tarea da inicio, se entonan canciones seguidas de sus respectivos aplausos, los brazos se 

elevan y agitan de un lado a otro a modo de una coreografía sencilla. 

— ¿Estarán bien 50 pesos?, me pregunta una mujer de cabello alborotado y ya con canas 

que ha estado sentada a mi lado desde que llegué. ¿Cómo?, —le respondo sin entender 

su pregunta. — Es que mi marido se fue en la mañana y es todo el dinero que me dejó,  

—mostrándome el billete color rosado oculto en su palma—, esperé a que se fuera y me 

vine para acá. 

— Pues no sé, yo creo que sí —le respondo sin saber que decir y tratando de sonar 

amable. 

Su rostro dibuja una leve sonrisa que me indica no fue mi mejor respuesta o lo que 

esperaba oír, e igual que cientos de personas en el recinto, la mujer a mi lado se aleja 
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de la fila de butacas para caminar rumbo al altar, no sin antes colocar el arrugado gasto 

traído en secreto, dentro del sobre para los diezmos.  

Poco más de 586 fieles, se ven desfilar acarreando sus ofrendas; el tiempo transcurre lento  

dando oportunidad de observar a la gente y su trayecto de ida y vuelta. Sus ropas son como las 

de cualquiera de clase media, a media baja: jeans, playeras, sudaderas, nada ostentoso ni 

ejecutivo, se les ve seguros, a paso firme y, curiosamente, en solitario, la mayoría de ellos quizá 

el 65 por ciento no va acompañado y si  ellos se mueven sus pertenencias les acompañan. 

Luego de casi 20 minutos de comenzar la actividad y terminado el ir y venir de hombres y 

mujeres con sobres en mano, Paulo Roberto —con apariencia más relajada—, dedica algunos 

minutos para orar a Dios por aquellos que han cumplido con su diezmo, pidiéndole haga una 

diferencia entre quienes cumplen con sus votos, diezmos y arcas, y los que no, manifestando su 

poder y transformando la vida de los primeros. Para después, y casi gritando, urgir a los malos 

espíritus a abandonar la vida de los fieles al Señor. 

A punto de terminar la reunión del Encuentro con Dios, el obispo señala hará una última oración 

para quienes preparen en ese momento una ofrenda voluntaria e indica: 

— No sé si usted va a dar mil, o 500, o 200 pesos, o 100, 50, 20…, usted va a preparar 

ahora y yo voy a hacer una oración, ¿amén? —pero, esta vez a nadie se le invita  a subir 

al altar; ahora, son los obreros quienes van de arriba a abajo recibiendo y colocando las 

contribuciones de la gente dentro de grandes sacos de terciopelo rojo. 

 

Si usted quiere después hacer la ofrenda con la tarjeta de débito, usted puede pasar la 

tarjeta de débito aquí; puede ser en cheque, en dinero. Usted va a preparar una ofrenda 

especial para Jesús en este momento. 

 

¡Alce la mano!, ¡lo mejor que usted pueda! y se les va a pasar la bolsa. 

Con el rostro elevado y hablando al Señor, el obispo de Pare de Sufrir señala que con esas 

contribuciones se está ayudando con los pagos del tiempo en televisión, del agua, la luz y otros 

tantos compromisos de la casa de Dios. 

Recitada la oración prometida y tras casi tres horas de haber iniciada la reunión,  el obispo 

despide al pueblo y nos recuerda el  compromiso adquirido para el próximo domingo…, participar 

en la ofrenda que nos permitirá ser parte de la campaña de Israel, y así, alcanzar lo imposible, 



77 
 

volvernos millonarios y empezar a gozar de los beneficios que en algún momento obtendremos 

al convertirnos en socios de Dios.  

Pues según expresan Macedo, Guimaraes y todos los oradores de la iglesia Universal, ¿Qué 

puede faltarnos si somos hijos de Dios? y ¿Qué podría salir mal si el mismo Dios nos lo 

prometió? 
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A manera de conclusión 

Desde sus inicios el hombre ha sentido la constante necesidad de comunicarse para transmitir 

sus pensamientos, necesidades, información y lo concerniente a su vida en sociedad, siendo la 

base o el principio de ello la comunicación de tipo auditiva, por medio de distintos sonidos, y la 

visual, a través de gestos y acciones. 

Con el desarrollo de un lenguaje articulado la comunicación se hizo más compleja pero a la vez 

más efectiva, el hombre tuvo la oportunidad de compartir información respecto a su entorno, de 

influenciar por conducto de mensajes, y también ser influenciado. 

Para la Iglesia Universal del Reino de Dios, el uso de esta capacidad lingüística ha sido 

fundamental no sólo para construirla, y crear los cimientos de una organización sólida. También, 

para sacarla a flote de situaciones que atentaron contra su estabilidad y, para mantenerla activa 

hasta el día de hoy.  

Caracterizada por un discurso lleno de promesas y armado con frases en infinitivo, el líder de la 

agrupación Pare de Sufrir apostó desde sus primeras predicas por el uso de un mensaje que 

captara la atención de un sector especifico de la sociedad, y cuyo contenido, recitado con 

seguridad y firmeza, actuara en aparente respuesta a sus necesidades. 

En el primer y segundo apartado de esta crónica, observamos el proceso de construcción de la 

organización, desde una simple idea hasta las bases formales y reglas para hacer de ella un 

proyecto más ambicioso, y a la par, el ascenso de Edir Macedo como figura principal del grupo 

inicialmente formado en sociedad, a razón de su seguridad, temple y visión para los negocios. 

Aunque en teoría, este gremio está considerado por la ley como una asociación sin fines de 

lucro.  

De estas dos partes de la investigación, podemos rescatar que la iglesia Universal es una 

comunidad la cual, conforme con las coincidencias presentes en los lugares o países donde ha 

proliferado, despega en entornos que viven o enfrentan cierta inestabilidad sumando seguidores 

con necesidades apremiantes según su propia perspectiva y, con la pericia necesaria para sacar 

el mayor provecho de cada situación ha encarar, incluso si es negativa. 

Como lo fue en su momento el encarcelamiento de Macedo, y del cual declarara años más tarde 

dentro de su biografía: ―Yo sabía que la cárcel me traería enormes beneficios, ¿sabes por qué? 

Porque yo era la víctima, y la víctima siempre gana, nunca el  torturador, estaba seguro de que el 
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trabajo se desarrollaría aún más, no sólo en Brasil sino en todo el mundo; es la recompensa del 

sacrificio, la sensación de haber sido víctima fue comprendida por los fieles de la universal‖. 

Y, en el tercer apartado se es participe de la importancia tanto del contenido dentro del mensaje 

como de la forma de transmitirlo para manipular a otros, entendiendo por manipulación, la 

aceptación por parte de los individuos sometidos a ella, de valores, opiniones y un actuar 

opuesto a sus necesidades individuales o de clase, como por ejemplo, quedarse sin dinero y 

entregarlo todo con la esperanza de ver una mejora económica. 

Pues si bien, los pastores y obispos del gremio señalan textualmente: ―nadie está obligado a 

diezmar o participar‖, y no se fijan cantidades económicas a otorgar, sino más bien, se sugieren, 

el objeto del discurso es dirigir a los escuchas a aceptar el sacrificio o despojamiento, pero 

creándoles la ilusión de la elección. 

En el caso específico de nuestro país, no se tiene un organismo encargado de vigilar que las 

ganancias obtenidas por las asociaciones no lucrativas sean utilizadas para obras sociales y su 

propio sustento —cuestiones básicas, nada extravagante—, y en el supuesto de que alguien 

deseara proceder de manera legal arguyendo fraude específico por haber efectuado un pago 

económico a cambio de promesas no materializadas, tal argumento sería desechado debido a 

que durante las sesiones de la universal, se menciona una o dos veces: ―nadie estaba obligado a 

nada‖. 

A la fecha, no se ha sabido de ninguna demanda interpuesta contra Pare de Sufrir en México, al 

menos no de este tipo,  principalmente porque las alusiones al pago de dinero y sacrificio de 

este, se hacen dentro de los templos y están ausentes en los medios de comunicación masiva 

utilizados por los mismos, como radio, televisión e incluso su periódico. 

En cuanto al género periodístico utilizado, la crónica tiene el propósito de informar al lector y 

hacerlo partícipe de lo que sucede a su alrededor entregándole mediante la descripción, 

narración y argumentación de la misma, una visión de lo acontecido. 

Como podrá notarse en el desarrollo del trabajo, el título ―Pare de Sufrir‖. Poder y manipulación 

detrás de la fe, no aborda un tema en solitario, sino una serie de ellos, los cuales se encuentran 

unidos a su eje central y sirven de contexto para su exposición y entendimiento. Noción lógica si 

se considera que la unidad de la crónica no es de contenido, es de marco espacio-temporal. 
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Como conclusión personal, esta investigación me ha llevado a presenciar la importancia de la 

comunicación efectiva en todos sus ámbitos, a nivel organizacional —comunicación interna, 

externa, estructura e imagen pública—, para posicionar mensajes, para alcanzar metas, para 

modelar mentes; y deja suficiente material de análisis para el estudioso con interés en 

profundizar aún más en el tema, quizá realizando una análisis de contenido, o explorando a 

detalle los aspectos psicológicos y sociales que llevan a los fieles de esta iglesia a aceptar un 

desprendimiento monetario significativo. 

Finalmente, haber hablado de Pare de Sufrir y los motivos por los cuales ha sido señalada como 

una institución que infringe su perfil jurídico, en especifico el artículo 8 de la Ley de Asociaciones 

Religiosas y Culto Público, el cual dicta debe abstenerse de perseguir fines de lucro o 

preponderantemente económicos, y que choca con su lingüística tendiente a la persuasión, no 

pretende guiar al lector sobre lo correcto o incorrecto, pues ello es relativo según los ojos de 

quién observa, la intención es informarlo y ampliar su panorama en son de que fije o forme su 

propia postura al respecto, además de llevarlo a reflexionar en el por qué surgen este tipo de 

organizaciones, y a preguntarse si en verdad son necesarias. 
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2008, 15 hrs. 

Pastor Eliot Colombe, reunión Maravillas de Dios, Santuario Mayor, sábado 13 de septiembre 

2008, 15 hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Conferencia Empresarial, Santuario Mayor, lunes 15 de 

septiembre de 2008, 16 hrs. 
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2008, 16 hrs. 
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2008, 16 hrs. 

https://www.youtube.com/watch?v=WPIoxanOkxI
https://www.youtube.com/watch?v=qp-UJcUHxl8
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Pastor Alexandre, reunión Maravillas de Dios, Santuario Mayor, sábado 27 de septiembre  de 

2008, 8 hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Encuentro con Dios, Santuario Mayor, domingo 28 septiembre  

de 2008, 10 hrs. 

Pastor Rafael, reunión Oración por la Familia, Santuario Mayor, Jueves 2 de octubre de 2008 19 

hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Encuentro con Dios, Santuario Mayor, domingo 5 octubre de 

2008, 10 hrs. 

Pastor Franklin Sánchez, reunión Encuentro con Dios, Santuario Mayor, domingo 12 de octubre 

2008, 8 hrs. 

Pastor Alexandre, reunión Maravillas de Dios, Santuario Mayor, sábado 18 de octubre de  2008, 

8 hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Encuentro con Dios, Santuario Mayor, domingo 19 de octubre de 

2008, 10 hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Encuentro con Dios, Santuario Mayor, domingo 2 de noviembre 

de 2008, 10 hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Encuentro con Dios, Santuario Mayor, domingo 7 de diciembre 

de 2008, 10 hrs. 

Obispo Paulo Roberto, reunión Encuentro con Dios, Cenáculo Mayor, domingo 7 de julio 2013, 

10 hrs. 

Pastor Mabio Dominici, reunión Conferencia empresarial, Cenáculo Mayor, lunes 6 de julio de 

2015, 19 hrs. 

 

 

 

 



89 
 

ANEXO 1. TEMPLOS DIVINOS       

                         

                    

                     

                           

PERNAMBUCO MINAS GERAIS 

CEARÁ BAHÍA 

SAO PAULO RÍO DE JANEIRO 

ALAGOAS (PARTE INTERIOR) AMAZONAS 
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Las imágenes muestran algunos de los templos más destacados y costosos que la Iglesia Universal del 
Reino de Dios posee en Brasil, especialmente el Templo de Salomón, el cual se inauguró el 19 de julio de 
2014 en Sao Paulo, tiene una capacidad para 10 mil personas, y su costo aproximado fue de 310 millones de 
dólares. 

Fuente: Fuente: “Fotos de las provincias de Brasil – Estados brasileiros”, 
http://318valientes.wordpress.com/category/fotos-, acceso 3 de junio de 2009. 

“Templo de Salomón IURD”, http://iurd.com.do/home/2o-dia-de-la-cuarentena-del-ayuno-de-jesus/, acceso6 
de octubre de 2015. 

 

 

TEMPLO DE SALOMÓN 

http://318valientes.wordpress.com/category/fotos-
http://iurd.com.do/home/2o-dia-de-la-cuarentena-del-ayuno-de-jesus/
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ANEXO. 2 BRASIL Y MÉXICO SE ALÍAN 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Fuente: “Brasil y México se alían”, Pare de Sufrir, sección Lo que 
Dios hizo en mi vida, Año XI, No. 295, 19 al 25 de octubre, p.6. 
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ANEXO 3. LA ACTITUD DETERMINA LA ALTURA 

 

 

 

 

 

Fuente: Hoja volante proporcionada en el Santuario Mayor durante  la reunión Conferencia 

Empresarial, el día 15 de septiembre de 2008. 
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ANEXO 4. LA AGENDA DE DIOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

Problemas económicos (Deudas, desempleo, ventas bajas, quiebra, envidia laboral…) 
Lunes especialmente a las 7:30pm (7:30am, 10:00am y 4:00pm) 

 

 

 

Problemas de Salud (Enfermedades, dolores constantes…)                                     
Martes especialmente a las 7:30pm (7:30am, 10:00am y 4:00pm) 

 

 

 

Crecimiento Espiritual (Dudas existenciales, falta de comprensión de la Palabra de 
Dios, falta del Espíritu Santo…)                                                                                      
Miércoles especialmente a las 7:30pm (7:30am, 10:00am y 4:00pm) 

 

 

 

Problemas sentimentales (Traición, pleitos, separación, divorcio, soledad…)                
Jueves especialmente a las 7:30pm (7:30am, 10:00am y 4:00pm) 
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Fuente: “Agenda Semanal”, http://universal.org.mx/agenda-semanal/, acceso 3 de octubre de 2015. 

 

  

 

Problemas Espirituales (depresión, vicios, audición de voces, enfermedades no 
diagnosticadas, insomnio, deseos de suicidio…)                                                                              
Viernes especialmente a las 7:30pm (7:30am, 10:00am y 4:00pm) 

 

 

Casos Imposibles (Problemas que a los ojos humanos no tienen solución)                             
Sábado especialmente a las 8:00am (12:00pm y 3:00pm) 

 

Problemas Familiares y el Encuentro con Dios (Pleitos, vicios, rebeldía, desunión, 
agresión, tristeza, angustia, falta de la presencia de Dios…)                                                                                     
Domingo especialmente a las 10:00am  (7:30 am, 4:00pm y 7:00pm) 

 

http://universal.org.mx/agenda-semanal/
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ANEXO 5. S.O.S, IURD AL RESCATE 

 

 

                       

  

a) 

b) c) 
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a) Volante para participar en el novenario de la Fuente de los Milagros, (27/09/2008).                                                    
b) Portada del semanal “Pare de Sufrir”, semana del 28 de abril al 4 de mayo de 2013, donde se invita al 
público a acudir a tocar el Manto Sagrado y ser sanado a través de la fe.                                                                   
c) Cuadernillo entregado en la reunión Conferencia Empresarial, para erradicar la lepra económica en la vida 
de aquellos que participen, 6 de julio de 2015, Cenáculo Mayor.                                                                                            
d) Espectacular ubicado en Calz. Ermita Iztapalapa esquina con San Lorenzo, México D.F., (28/02/2011).                 
e) Testimonios extraídos del  semanal “Pare de Sufrir”, semana del 5 al 11 de julio de 2015, pág. 6. 

 

 

d) 

e) 
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ANEXO 6. LOS ARTIFICIOS DE LA FE  

 

 

 

 

 

 

“SOBRE DE LA S DE SALVACIÓN” Y “SOBRE DEL  TRONO DE LA GRACIA” 
 
Repartidos con fecha 19 y 20 de octubre del 2008, respectivamente. 
 
La función de ambos sobres, era la de entregarse a un reto de fe; en el cual, se tendría oportunidad de 
probar a Dios a través de un sacrificio económico de mil a cinco mil pesos, e independiente a la entrega 
del diezmo. Obteniendo a cambio, el auxilio divino que pondría fin a los problemas de salud  de quienes 
participaran. 

 

 

  

“ESTRELLA DE DAVID” 
 
Distribuido a toda la asistencia de la 
Conferencia empresarial, celebrada el día lunes 
15 de septiembre de 2008, bajo la dirección del 
pastor Alexandre. 
La instrucción para quienes la recibieron fue 
anotar nombre completo, negocio y/o profesión 
con la finalidad de que al entregarla, junto con 
su respectivo sobre de diezmo, ésta iluminaría 
el camino de quien hubiera hecho uso de ella, 
trayendo bendiciones y prosperidad a su vida. 

 

La imagen muestra la  “MONEDA DE TALENTO”. Un 
círculo de cartón que fue entregado en el entonces 
Santuario Mayor, durante la reunión del Encuentro 
con Dios del día 12 de octubre del 2008. 
La tarea al recibirlo, era que cada uno de los 
asistentes lograra o convenciera a un conocido, 
familiar o allegado, que no conociera la iglesia,  a 
asistir, teniendo para ello un plazo de 15 días a partir 
de ese momento. 
Lo anterior, según el obispo Franklin, con la 
intención de compartir la gracia de Dios con los 
demás. 
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“PALOMA DEL ESPÍRITU SANTO” 
 
Entregada con fecha 5 de octubre del 2008. 
Esta herramienta para la fe, cumplió la misión 
de traer conquista, afirmando que quienes 
hicieran entrega de ella y de un sacrificio para 
Dios en fecha marcada, alcanzarían aquello que 
tanto anhelaran, ya fuera una casa, un carro, 
trabajo, o algo más. 

 

 

 

 

Haciendo referencia a los milagros  llevados a cabo 
por Pablo. Este “PAÑO” fue entregado a la feligresía 
el domingo 26 de octubre del 2008 como recompensa 
a quienes cumplieron el reto de la moneda de 
talento. 
Su modo de uso: colocarlo sobre el lugar de la 
dolencia de aquél que estuviera sufriendo de algún 
mal de salud; logrando así, ser sano a partir de la fe. 

 

 

 

 

Fuente: material recolectado en las reuniones celebradas en el Cenáculo Mayor. 
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ANEXO 7.  TESTIMONIOS DE LA CAMPAÑA DE ISRAEL 

 

Fuente: “La relación se restituyó y nuestro patrimonio creció copiosamente”, Pare de Sufrir, sección 
Testimonios de la Campaña de Israel, Año XI, No. 299, México, D.F., 16 al 22  de noviembre del 2008, p.5. 
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IURD, “En la Hoguera Santa, conocí el poder de Dios”, La visión de la Fe, México, D.F. Año I Edición 
Especial, Mayo-Junio 2008, p.7. 

 


